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Elimina gobernadora  
cobro en caseta del 
puente Coatzacoalcos
Junto a la ciudadanía y autoridades municipales, 
la gobernadora Rocío Nahle clausuró la caseta de 
cobro del puente Coatzacoalcos I, marcando un 
nuevo inicio para el desarrollo en el sur del estado, 
haciendo de éste el primer compromiso cumplido 
de su administración.

A partir del primer minuto de este lunes,  
los vehículos transitan gratuitamente, lo cual  
impulsa la competitividad de la región industrial y 
elimina barreras que por más de 50 años limitaron 
su crecimiento y bienestar.  P.7A

Abandonan  
cadáver en la  
entrada a Tamiahua 

Trump amenaza con crear 
“un infierno” en Gaza 

Sheinbaum confía en Nahle 
como gobernadora de Veracruz 

Gómez Cazarín, nuevo delegado 
del Bienestar en Veracruz 

Óscar García Junyent  
es el nuevo DT de Chivas 
Óscar García fue anuncia este lunes como el nuevo director técnico de Chivas de 
cara al Clausura 2025 de la Liga MX y así ocupar el banquillo del equipo luego del 
interinato de Arturo Ortega y el paso de Fernando Gago.

El español llegó a un arreglo para ser el nuevo pastor del Rebaño Sagrado  
a partir del siguiente torneo del futbol mexicano, por lo que será su primera  
experiencia México. Desde hace un par de días, se reportaba que García Junyent 
y el Guadalajara tenían todo acordado. P.1M

El presidente electo de Estados Unidos, Donald 
Trump, afirmó el lunes que desataría “un infierno” 
en Medio Oriente si los rehenes retenidos  
en la Franja de Gaza no son liberados antes de su 
investidura el 20 de enero. P.4B

Durante La Mañanera del Pueblo de este lunes, la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo expresó su  
confianza en que la gobernadora entrante, Rocío 
Nahle García, logrará grandes avances en Veracruz, 
al igual que lo hizo al frente de la construcción de la 
Refinería Olmeca, en Dos Bocas. P.6B

El exdiputado Juan Javier Gómez Cazarín asumió  
este lunes la delegación de los Programas para el  
Bienestar en Veracruz. El nombramiento fue dado a 
conocer por el Coordinador General de Programas 
para el Bienestar, Carlos Torres Rosas. P.5B

El cadáver de un hombre ejecutado fue 
abandonado en el acceso al municipio 
de Tamiahua, los asesinos le dejaron  
clavado en el pecho un cartel con un 
mensaje intimidante. P.1NR
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Se reúne con doctores y estudiantes de medicina 

Sequías y heladas provocan aumento en el precio de la flor del 100%

Se desploman ventas de flores en diciembre 

“Legislaremos junto 
con el sector salud” 
Adanely Rodríguez 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la llegada de 
diciembre, los 
comerciantes de 

flores se preparan para 
su temporada más activa, 
pero este año enfrentan un 
panorama desalentador. 
Tradicionalmente, muchos 
católicos solicitan arreglos 
para los nichos de la 
Virgen de Guadalupe que 
portan en las peregrinaci 
ones y además solicitan 
decoraciones para las posadas. 
Sin embargo, las ventas han 
caído notablemente, lo que ha 
generado preocupación entre 
los vendedores 

El aumento en los precios 
de las flores ha sido drástico, 
superando el 100%. Un paquete 
de 25 rosas que costaba 150 
pesos el año pasado ahora se 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En su trabajo de 
territorio, la Diputada 
Local del V Distrito y 

Presidenta de la Comisión de 
Salud y Asistencia, Adanely 
Rodríguez, se reunió con 
doctores de la Secretaría 
de Salud y estudiantes de 
medicina de la Universidad 
Veracruzana, con la finalidad 
de escuchar las propuestas 
de los protagonistas de la 
atención médica en Veracruz 
y desde el Congreso del 
Estado, legislar en beneficio 
de la población y de dicho 
sector. 

Con esta reunión, la 
Diputada Local, Adanely 
Rodríguez, busca legislar 
de la mano de quienes se 
encuentran en atención 
directa con el pueblo, para 

brindarles las herramientas 
para trabajar y lograr una 
atención médica de calidad 
para todos los veracruzanos. 

Enfatizó que su trabajo 
legislativo es de territorio, 
caminando y trabajando con 
los diferentes sectores de la 
sociedad para lograr desde 
el Congreso del Estado, que 
Poza Rica y Coatzintla, siga 
transformándose. 

Dentro del trabajo de 
territorio también visitó la 
escuela Emiliano Zapata en 
su nivel bachillerato, donde 
sostuvo una reunión con el 
Mtro. Sergio Ramón Tejeda 
Vázquez, Director de la ESBO 
No. 8.

También asistió a la 
Plática del día Mundial de la 
Lucha contra el VIH/SIDA 
con el anfitrión el Mtro. Yarid 
Mauricio Christfield Lugo, 
Director del COBAEV 32.

vende a 220 pesos. La docena de 
flores se ofrece al público por 
200 pesos, lo que ha llevado a 
muchos clientes a reconsiderar 
sus compras. Este incremento 
en los precios ha sido atribuido 
a factores como heladas y 
sequías que han afectado la 
producción.

Los arreglos para los nichos 
de la Virgen de Guadalupe 
también han visto un aumento 
significativo en sus costos. En 
2023, estos arreglos se ofrecían 
por 500 pesos, mientras 
que este año el precio ha 
escalado hasta los 3 mil pesos. 
Este cambio ha impactado 
la decisión de compra de 
muchos fieles, quienes buscan 
alternativas más económicas.

La mayoría de las flores 
que se venden provienen 
de regiones como México y 
Puebla, donde los floricultores 
han tenido que lidiar con 

condiciones climáticas 
adversas que han afectado 
tanto la calidad como la 
cantidad de la producción. 

A pesar del contexto 

complicado, los comerciantes 
mantienen la esperanza de que 
las ventas mejoren conforme 
se acerque el día de la Virgen 
de Guadalupe. Sin embargo, 

el clima económico actual y 
los altos precios plantean un 
reto significativo para quienes 
dependen de esta temporada 
para su sustento.



Encendido de luces será este 5 de diciembre, en la explanada  
del Palacio Municipal. 

Cabildo de Poza Rica aprueba que el beneficio se extienda al 20 de diciembre. 
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Espíritu navideño 
iluminará a Poza Rica 

Se instala oficialmente el 
quinto Consejo Distrital del INE 

Se estima la 
llegada de 97 

peregrinaciones 
a Poza Rica 

Extienden condonación del 100% 
en Multas del Impuesto Predial 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

En el marco de 
la Centésima 
Cuadragésima Tercera 

Sesión Extraordinaria 
de Cabildo, ediles de la 
administración que preside 
Fernando Remes Garza 
aprobaron el aumento del 
plazo para aprovechar la 
condonación del 100% en 
las multas generadas por 
el incumplimiento del 
pago del Impuesto Predial 
correspondientes a los años 
2019-2024.  

Esta disposición que 
se mantendrá hasta el 20 
de diciembre del presente 
año, busca ofrecer una 
oportunidad para que los 
contribuyentes regularicen 
su situación fiscal sin 
recargos adicionales.   

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

El espíritu navideño 
iluminará la ciudad 
este próximo jueves 

5 de diciembre, cuando 
autoridades municipales, 
encabezadas por el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
realicen el tradicional 
encendido de luces 
navideñas, instaladas por el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Regiduría 
Sexta y la Dirección de 
Alumbrado Público. 

El evento tendrá 
lugar en la explanada 
del Palacio Municipal 
a las 18:00 horas, donde 
las luces y decoraciones 
transformarán el corazón 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El 05 Consejo Distrital 
del Instituto Nacional 
Electoral (INE) quedó 

formalmente instalado, 
marcando el inicio de las 
actividades relacionadas 
con el Proceso Electoral 
Local 2024-2025. Durante el 
acto protocolario, Everardo 
Demetrio Pérez Gutiérrez, 
presidente del Consejo, instó 
a los consejeros a trabajar 
con dedicación y esfuerzo 
en la organización de las 
elecciones.

Pérez Gutiérrez 
destacó la importancia 
de que las autoridades 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Se prevén más de 97 
peregrinaciones que 
llegarán a la ciudad antes 

de la celebración del Día de 
la Virgen de Guadalupe el 
próximo 12 de diciembre, 
según el Director de Tránsito 
y Vialidad, Héctor Ángel 
Martínez Probo. Hasta el 
momento, se han registrado 
27 movilizaciones de fieles 
católicos que han solicitado 
apoyo a las autoridades 
locales. 

Para garantizar la 
seguridad y el orden durante 
estas movilizaciones, 
subrayó, se ha implementado 
un operativo vial que 
involucra a la Delegación 
de Tránsito del Estado, 
Protección Civil y la Cruz 
Roja, diseñado para facilitar 
el flujo vehicular y asegurar la 
protección de los peregrinos 
en las rutas establecidas. 

El operativo incluirá 
la presencia de agentes 
de tránsito en puntos 
estratégicos para regular el 
tráfico y prevenir accidentes. 
Además, se contará con 

Por un lado, esta 
medida ayuda a las 
familias pozarricenses a 
aliviar la carga económica 
que implican las multas 
acumuladas; por otro, 
fortalece las finanzas 
públicas municipales, pues 
los recursos recaudados 
serán destinados a mejorar 
los servicios públicos, 
ejecutar proyectos de 
infraestructura y continuar 
implementando programas 
sociales en beneficio de la 
población.   

Para facilitar el 
cumplimiento de 
esta disposición, el 
Gobierno Municipal 
pone a disposición de 
los ciudadanos varias 
modalidades de pago, 
incluyendo el uso de tarjetas 
de crédito o débito, pagos en 
efectivo o mediante cheque 

certificado en las cajas de 
ventanilla. 

Asimismo, los 
contribuyentes podrán 
realizar transferencias 
electrónicas con clabe 
interbancaria, depósitos 
directamente en ventanilla 
bancaria o utilizar el 
sistema Tesomático, que 
opera las 24 horas del día 
durante los siete días de la 
semana.   

La Dirección de  
Ingresos estará atendiendo 
a la ciudadanía en su 
horario habitual de lunes 
a viernes, de 8:00 a 14:00 
horas. Esta flexibilidad 
en las opciones de pago 
y atención asegura que 
todos los contribuyentes 
tengan la posibilidad de 
aprovechar esta iniciativa 
y regularizar su situación 
con facilidad.

de la ciudad en un escenario 
lleno de magia y alegría, 
donde también se llevará 
a cabo el jueves de danzón, 
uniendo ambas tradiciones. 

Como parte del 
programa, se presentará 
un espectáculo artístico 
cultural con la participación 
de diversas escuelas, que 
deleitarán al público 
con bailes, villancicos y 
presentaciones especiales 
diseñadas para compartir 
el espíritu navideño. 

El Ayuntamiento invita 
a todas las familias a ser 
parte de esta celebración 
que marcará el inicio de las 
festividades decembrinas 
en Poza Rica, fomentando 
la unidad y el disfrute de las 
familias.

electorales respeten 
principios fundamentales 
como la certeza, 
legalidad, independencia 
e imparcialidad. Estos  
valores son esenciales para 
garantizar que el proceso 
electoral se realice de manera 
justa y transparente, lo cual 
es vital para la confianza 
pública en el sistema 
democrático.

Aseveró que el INE, 
en colaboración con los 
Organismos Públicos 
Locales Electorales, enfrenta 
el desafío de organizar 
elecciones con un padrón 
electoral robusto. Por ello, 
destacó, se busca que los 
procesos sean eficientes 

y que los resultados sean 
auténticos y transparentes, lo 
que contribuirá a fortalecer 
la legitimidad del ejercicio 
democrático.

Entre las 
responsabilidades del INE 
se encuentra la renovación 
de alcaldías en los 212 
municipios del estado. 
Además, se encargará 
del Proceso Electoral 
Extraordinario para la 
elección de diversos cargos 
del Poder Judicial de la 
Federación (PEEPJF) para el 
periodo 2024-2025, lo que 
añade una carga adicional a 
su labor.

Por su parte, los 
consejeros hicieron un 
llamado al respeto y a la 
colaboración activa entre 
todos los miembros del 
Consejo Distrital del INE. 
Afirmaron que este esfuerzo 
conjunto es crucial para 
asegurar que el proceso 
electoral se desarrolle sin 
contratiempos y con la 
participación activa de todos 
los actores involucrados.

unidades de emergencia 
disponibles para atender 
cualquier eventualidad 
que pueda surgir durante 
las peregrinaciones. 

Martínez Probo 
enfatizó la importancia 
de la coordinación entre 
las diversas instituciones 
involucradas, y destacó 
que la participación  
activa de Protección Civil 
y la Cruz Roja será crucial 
para ofrecer atención 
médica inmediata 
en caso de que se 
presenten situaciones de  
emergencia. 

Las autoridades 
hacen un llamado a los 
ciudadanos a respetar 
las indicaciones del 
personal de tránsito y a ser 
conscientes del impacto 
que estas movilizaciones 
pueden tener en el tráfico 
local. Se espera que, 
con el apoyo adecuado, 
las peregrinaciones 
transcurran sin 
c o n t r a t i e m p o s , 
permitiendo a los 
fieles cumplir con sus 
tradiciones religiosas en 
un ambiente seguro.
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Se realizó un desfile y desde el 1° de diciembre se realizan pláticas y talleres 

Frutas y verduras, principalmente son colocados  
sin problema

Productos orgánicos en 
Tianguis Campesino 

Inician jornada 
contra el SIDA 

Martes 03.12.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Mediante pláticas, 
talleres y exámenes 
de detección 

oportuna, autoridades 
municipales y del Sector 
Salud a partir de este 1° de 
diciembre conmemoran 
el día mundial de la lucha 
contra el SIDA, donde a la 
vez promueven la prueba 
gratis para detectar esta 
enfermedad considerada una 
de las principales causas de 
muerte.

Responsables de la 
clínica Bicentenario a cargo 
de Nélida Cortes Reyes, 
indican que primeramente se  
realizó un desfile desde el 
crucero 23 hasta el Centro 
de Salud, con el apoyo de 
las auxiliares de salud, 
enfermeras, alumnos de la 
Universidad Politécnica de 
Huatusco sede Tihuatlán, 
entre otros, quienes 
contribuyen en esta causa 

“A pesar de que existe 
un mayor acceso y se ha 
mejorado tratamiento 
antirretroviral y el cuidado 
médico, en muchas regiones 
del mundo la epidemia del 
VIH costó aproximadamente, 
3,1 millones (entre 2,8 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El regidor tercero 
comisionado en 
Fomento Agropecuario, 

Bernardo Aldana Vaquier dio 
a conocer que los productos 
orgánicos que ofertan en los 
tianguis los productores del 
campo de Bienestar, sin duda 
que se vienen consolidando 
en la preferencia del público 
consumidor del municipio.

En cada lunes se les ofrece 
la oportunidad de instalarse 
en los puntos de ventas de 
cabecera municipal, donde 
las frutas, verduras y otros 
productos orgánicos, en 
poco tiempo son colocados 
por familias que acuden 
adquirirlos, principalmente 
porque son a bajo costo.

Tan solo este día se comenzó 
temprano desde la calle dos de 
abril, esquina 5 de febrero, en 
punto de las 8 de la mañana 
hasta las 4 de la tarde, a través 
del tianguis campesino, en el 
cual se ofrece calidad y servicio 

www.noreste.net 

y 3,6 millones) de ahí el 
compromiso de reforzar 
acciones preventivas”, 
afirman.

Por eso es importante 
concientizar a la población 
sobre esta enfermedad, que 
no respeta edad ni estatus 
social y checarse es fácil, 
acudiendo al Centro de Salud 
o DIF Municipal, donde se 
han realizado campañas de 

salud con la aplicación de la 
prueba rápida, muy segura y 
gratis.

Finalmente comentan 
que, para fortalecer 
la concientización de 
prevención también se 
imparten conferencias sobre 
la mortal enfermedad, donde 
los jóvenes son la prioridad de 
orientación para evitar más 
contagios en menor plazo.

sin distinciones a la población 
en general.

Aldana Vaquier mencionó 
que, la actual administración 
municipal que encabeza 
Leobardo Gómez González 
desde un principio ha brindado 
todas las facilidades al 
programa de sembrando vidas 
y la acción de comercialización 
de sus productos sembrados 

y cultivados por agricultores 
previamente capacitados.

Concluyó diciendo que 
esto ha permitido el orden 
durante su presencia en 
los tianguis que se realizan 
en Tihuatlán, logrando 
importantes beneficios por los 
ingresos que obtienen a través 
de la venta de lo que siembran 
en sus tierras. 
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Tihuatlán 5 a
Importante acercamiento del coordinador municipal de afiliación 

Se suma PT a las acciones de la primera gobernadora de Veracruz

Comenzó la fe para la Virgen de Guadalupe 

Tihuatlán aliado 
con Rocío Nahle

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Protección Civil, Tránsito 
del Estado, así como 
la Policía Municipal y 

Guardia Nacional vigilan 
desde ayer domingo las 
principales calles y carretera 
federal ante el inicio de las 
peregrinaciones en honor a la 
Virgen de Guadalupe.

Indican que, desde la 
mañana se comenzó a notar 
la presencia de la fe católica, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Ante el inicio del nuevo 
gobierno de Veracruz 
que encabezará 

Rocío Nahle García, el 
coordinador municipal del 
Partido del Trabajo Erick 
Pérez Álvarez, sostuvo un 
acercamiento cordial y de 
trabajo coordinado con el 
que se vislumbran buenas 
noticias para Tihuatlán en el 
próximo 2025.

Durante este encuentro; 
en la toma de posesión 
ocurrido en la capital 
del estado, el empresario 
tihuateco sostuvo que de 
acuerdo con la política de 
trabajo de la primera mujer 
que gobernará la entidad, 
es de acercamiento con el 
pueblo veracruzano, que 

traerá grandes beneficios en 
todos los sectores.

“Mi deseo es que 
nuestra próxima autoridad 
municipal, en el 2025, tenga 
ese legítimo acercamiento 
de amistad y entendimiento 
con nuestra primera 
gobernadora mujer, Rocío 
Nahle García, y así pueda 
llegar también la detonación 
en infraestructura que 
tanta falta nos hace a los 
tihuatecos”, indicó.

Para el pueblo 
veracruzano, el 
acontecimiento de la toma de 
posesión de la gobernadora 
Rocío Nahle fue un hecho 
histórico, donde se vislumbra 
el progreso y bienestar para 
Tihuatlán; “vemos en ella 
la esperanza de un mejor 
futuro”, indicó.

Pérez Álvarez concluyó 

diciendo que el trabajo del 
estado será compartido entre 
las diversas instituciones a 
su mando, así como de las 
acciones que dentro del PT se 
estarán realizando, todo en 

el entendido de que para que 
Tihuatlán crezca en todos los 
aspectos, es trabajo de todos 
buscar las mejores opciones 
para salir adelante; y eso 
comenzará a partir de 2025.

cuyos feligreses acompañados 
de la imagen de la Virgen de 
Guadalupe caminan por las 
calles cantando y con flores, 
velas llegan hasta la respectiva 
iglesia para la misa de acción 
de gracias y venerarla. Tan 
solo este año, son diversas 
instituciones y corporaciones 
de este municipio, quienes 
siguen de cerca esta tradición, 
la cual se encuentra arraigada 
durante la celebración desde el 
1° al 12 de diciembre. 

La meta es que dentro de 

estas actividades no existan 
riesgos que pudieran poner 
en peligro a los contingentes, 
quienes tienen como meta, 
llegar a la parroquia de San 
Francisco de Asís, así como 
de las distintas capillas de 
Dirección de Caminos, Plan 
de Ayala y Totolapa. El edil 
primero comisionado en 
Protección Civil, José Norberto 
Aguirre Orellan, manifestó que 
ente la cantidad de contingentes 
estarán muy al pendiente para 
resguardar la marcha de los 

peregrinos, quienes, movidos 
por la fe, tienen como meta 
llegar a ofrendar este sacrificio a 
la virgen de Guadalupe.

Concluyó que se tiene la 
confianza de lograr un saldo 
blanco en esta tradición aunado 
a los operativos Guadalupe- 
Reyes que están preparando 
en coordinación con diversas 
instituciones como Policía 
Municipal, Guardia Nacional, 
Protección Civil, entre otras 
de acuerdo con su trabajo de 
seguridad. 
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

¿Por qué, Presidenta?

¿A qué juegan los 
canadienses?

Carta abierta al sacerdote: 
Mario Jesús Serrato Mtz.
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Coordenadas

Si me permiten hablar

Lo que no quieren es que, 
por una circunstancia 
que atribuyen a México, 

-el flujo de indocumentados y 
el tráfico de fentanilo-, vayan 
a salir castigados con un 
arancel, que perciben, no les 
debe tocar a ellos.

Hay un dicho que señala 
que Estados Unidos no tiene 
amigos, tiene intereses.

Creo que eso mismo es lo 
que podría aplicarse a Canadá.

Y creo que debería 
aplicarse con México. Pero, 
creo que no se asume así y 
por eso luego nos metemos en 
tantos problemas.

¿A qué juegan los líderes 
políticos de Canadá? A 
defender sus intereses.

Ellos consideran que 
está en primera instancia la 
preservación de su relación 
comercial con Estados Unidos.

Usted llegó a la 
parroquia "Del 
Sagrado Corazón de 

Jesús" en sustitución del padre 
Juan Jaime Suárez Silva, 
tratado por el pueblo como el 
padre "Jhonny" el cual sirvió 
a la comunidad con amor al 
prójimo tal como lo dice la 
Biblia, "amarás a tu prójimo 
como a ti mismo", lo hizo por 
muchos años sobrepasando 
la edad limitada por la iglesia 
católica, siempre en el mismo 
templo y para beneplácito de 
los feligreses.

Usted llega a sentarse "en 
la mesa servida", el templo 
fue construido con el apoyo 

Claudia Sheinbaum debe 
decir la verdad acerca de cómo 
recibió la economía de manos 
de López Obrador, para dar un 
machetazo tan brutal como el 
que da al acceso a la salud de los 
mexicanos.

La “austeridad republicana” 
es un cuento para encubrir 
que Claudia Sheinbaum 
heredó una hacienda pública 
desastrosa de manos de López 
Obrador.

Si no es así, ¿por qué en 
salud va a gastar 122 mil 
millones de pesos menos en 
2025 que en 2024?

Es una pregunta respetuosa 
y sencilla: ¿por qué, Presidenta?

A salud, el gobierno le 
destina en el presupuesto del 
próximo año 881 mil millones 
de pesos, lo que implica una 
disminución de 12.2 por ciento 
respecto al presupuesto de 
2024.

¿Tan difícil es explicar por 
qué?

Sheinbaum debe decir 
la verdad acerca de cómo 
recibió la economía de manos 
de AMLO, para dar un 
machetazo tan brutal como el 
que da al acceso a la salud de los 
mexicanos.

O heredó compromisos 
demenciales que debe 
encubrir, o es una Presidenta 
desalmada.

Víctor Chávez, reportero 
de El Financiero, documentó 
ayer en estas páginas que el 
presupuesto en salud significa 
un retroceso de 20 años: para 
2025 es de 2.4 por ciento 
del PIB, y en 2005 ocupó 2.6 
puntos del PIB.

Necesitamos saber por qué.

Y si México sale 
perjudicado en ese juego, pues 
muy su problema.

No valdrá mucho que 
les recordemos el episodio 
de septiembre de 2018, 
cuando Canadá abandonó 
las negociaciones de la 
renegociación del TLCAN, 
pues consideró inaceptables 
los aranceles al acero y 
aluminio impuestos por 
Trump.

No valdrá recordar que 
los negociadores y líderes 
mexicanos, Peña Nieto y 
López Obrador, insistieron 
en público y en privado que 
era mejor un tratado trilateral 
y no dos tratados bilaterales, 
trabajando en rescatar a 
Canadá para el Tratado.

Ni vale pedirles que 
reconozcan a México ese 

apoyo.
Lo que hoy no quieren es 

que, por una circunstancia 
que atribuyen a México –
quizás con razón, por cierto– 
el flujo de indocumentados y 
el tráfico de fentanilo, vayan 
a salir castigados con un 
arancel, que perciben, no les 
debe tocar a ellos.

Si alguien espera que 
Canadá sea solidario con 
México y le diga al gobierno 
de Trump que no debe amagar 
con ese arancel para sus socios 
comerciales, creo que apunta 
equivocadamente.

Canadá no nos va a 
defender, tras lo que vimos en 
los días recientes.

Tendremos que 
defendernos nosotros.

A Canadá no le interesa 
demasiado la relación con 

México, pues le exportamos 
apenas 1 mil 455 millones de 
dólares en septiembre frente 
a los 41 mil 533 millones que 
vendimos a Estados Unidos.

Y les compramos tan  
solo 827 millones de dólares 
frente a los 19 mil 529 
millones que le compramos a 
Estados Unidos.

Ni modo. Debimos haber 
construido una relación 
económica y comercial más 
sólida con Canadá, pero no lo 
hicimos.

Ahora a ellos no les 
importaría tanto dejarnos 
fuera de un nuevo tratado 
comercial con Estados Unidos.

Eso no quiere decir que 
debamos darle la espalda 
a Canadá. Hay que tratar 
de convencerlos de que les 
conviene que los dos países 

socios de Estados Unidos, 
actúen en conjunto, pero 
también hay que prepararse 
para que Canadá no lo haga.

El proceso electoral 
en el que están metidos y 
que tiene a Trudeau con 
un pie fuera del gobierno 
si esta vez las encuestas no 
fallan, contamina todas las 
posiciones.

Para negociar con alguien 
como Trump, hay que usar 
todos los recursos al alcance.

México debe considerar 
el mejorar la vigilancia de las 
fronteras y tratar de reducir 
la llegada de indocumentados 
a la frontera norte. Ni modo 
si internamente se acusa al 
gobierno de responder a las 
presiones de Trump.

Si en el futuro Trump 
accede a una discusión más 
amplia del tema, será muy 
bueno, pero en el corto plazo 
México debe poder ofrecer 
cifras que muestren que ese 
flujo se está reduciendo.

Lo mismo vale para el 
tráfico de fentanilo, lo que 
implica hacer una limpia 
en las aduanas del país, 
particularmente en las de los 
puertos del Pacífico, lo que va 
a ser aplaudido por muchos 

empresarios.
Habrá que aprender a jugar 

con los símbolos, tal y como 
hace el propio Trump.

La clausura de la Plaza 
Comercial de Izazaga, en el 
centro de la Ciudad de México, 
pareciera ser un indicio de que 
estamos aprendiendo.

Pero, al mismo tiempo, 
conseguir a todos los aliados 
que sea posible en el vecino 
del norte.

Sobre todo, a los 
empresarios norteamericanos 
que han probado las ventajas 
del Tratado, y también a 
legisladores, a gobernadores y 
a todas las voces que respalden 
el Tratado y que puedan 
influir en el gobierno de 
Estados Unidos.

Trump no es un marciano. 
Es un político norteamericano, 
que ha triunfado por criticar 
al ‘establishment’, pero que 
sabe hasta dónde puede ir y 
hasta dónde no.

Ya tiene la experiencia de 
su mandato anterior.

También nosotros 
debemos aprender de esa 
experiencia y sentarnos a 
la mesa con la mejor jugada 
disponible.

¿Podremos?

Nada tiene de racional 
quitarle presupuesto a la salud 
en un país donde aumenta 
la población mayor y, por 
tanto, crecen las necesidades 
de atención en cardiología y 
cancerología.

También con los niños se 
ensañaron.

Al Centro Nacional 
para la Salud de la Infancia y 
Adolescencia le quitaron 10 
mil 64 millones de pesos. Es 
decir, le recortaron 68.4 por 
ciento del presupuesto.

¿Por qué, Presidenta?
Al Hospital Infantil 

de México le redujeron el 
presupuesto en 11.2 por ciento. 
Esto es, 254 millones de pesos 
menos que en 2024.

Un recorte de 14.7 por 
ciento le aplicaron al Instituto 
Nacional de Cancerología: 340 
millones de pesos menos.

¿Cuál es la razón? Hay 
derecho a saber.

Al Instituto Nacional de 
Cardiología Ignacio Chávez 
le quitaron 11.9 por ciento del 
presupuesto: 245 millones de 
pesos menos.

Digan por qué.
Cada día anuncian nuevas 

oleadas de inversión nacional 
y extranjera, rebases gloriosos 
en los ingresos del gobierno y 
cubren de elogios las “finanzas 
sanas” que recibieron del 
gobierno anterior, y le quitan 
cantidades millonarias del 
presupuesto a la salud.

Al otrora glorioso Instituto 
Nacional de Ciencias Médicas 
y Nutrición Salvador Zubirán 
le recortaron 338 millones de 
pesos, que es 12.3 por ciento 
menos de lo que tuvo en 2024.

Y al Instituto Nacional de 
Enfermedades Respiratorias 

Ismael Cosío Villegas le 
presupuestaron 230 millones 
de pesos menos, es decir un 
recorte de 11.5 por ciento.

De 300 millones de pesos 
fue el recorte al presupuesto 
del Instituto Nacional de 
Neurología y Neurocirugía 
Manuel Velasco Suárez. Es 19 
por ciento menos que en 2024.

Al Instituto Nacional de 
Psiquiatría Ramón de la Fuente 
Muñiz le quitaron 65 millones 
de pesos (12 por ciento menos 
que 2024)

El 11.3 por ciento le 
recortaron al Instituto 
Nacional de Rehabilitación 
Luis Guillermo Ibarra, que 
significa 243 millones de pesos 

menos.
¿Por qué, Presidenta?
Si de veras es científica, 

¿por qué el terrible golpe a la 
investigación médica y a la 
atención especializada.

No estamos en una crisis 
global y del gobierno salen 
puras “buenas noticias” sobre 
la economía.

Entonces, ¿por qué?
Por favor, diga en qué 

condiciones económicas 
recibió al país de manos de su 
antecesor.

Hay indicios que derivamos 
de las cuentas públicas:

-López Obrador recibió 
una economía en crecimiento, 
así como fideicomisos y 

fondos con cientos de miles de 
millones de pesos para afrontar 
emergencias, y los usó en gasto 
permanente y obras que aún 
seguimos pagando y habrá que 
subsidiar.

-Peña Nieto entregó el país 
con una deuda de 10.5 billones 
de pesos, y al final del próximo 
año deberemos 18.5 billones de 
pesos.

En seis años la deuda creció 
80 por ciento.

¿En qué se gastaron el 
dinero?

A Pemex, para el próximo 
año, Hacienda le va a dar 465 
mil millones de pesos.

Lo que le van a dar a Pemex 
se lo quitan a salud. Esos 465 
mil millones de pesos del 
gobierno a Pemex es más de la 
mitad de lo que se va a destinar 
a salud: 881 mil millones de 
pesos.

¿Por qué hay que darle 
dinero a Pemex, que debería 
aportar, y mucho?

¿Por qué hay que darle 

465 mil millones de pesos a la 
petrolera cuya función es ganar 
dinero, y en lugar de aumentar 
el presupuesto para atender 
la salud de los mexicanos, le 
quitan 122 mil millones de 
pesos?

¿Qué pasa, Presidenta?
Cuál es la razón para 

quitarle 67.4 del presupuesto 
al Programa Nacional de 
Vacunación (lo recortaron de 
14 mil 31 millones de pesos, a 4 
mil 571 millones de pesos).

¿Por qué hay que adelgazar 
los institutos de especialidades 
médicas y presupuestar 40 mil 
800 millones de pesos para el 
Tren Maya, supuestamente 
inaugurado?

¿Por qué, Presidenta, le 
quita presupuesto a hospitales 
infantiles y se lo inyecta a la 
refinería en Dos Bocas, que 
hace mucho nos dijeron que 
ya estaba terminada y en 
funcionamiento?

Es del concimiento público 
que el tren y la refinería son un 

de los feligreses, hace 68 
años se daban funciones de 
cine para recabar fondos, la 
imagen se proyectaba en lo 
que hoy es el campanario y el 
patio se llenaba de asistentes 
que daban su aportación, yo 
nunca pagué, me colaba de 
gorrón pues no tenía con que 
aportar, ah, pero eso sí gozaba 
de la película como todos los 
asistentes.

El padre Jhonny 
siempre se transportó en un 
Volkswagen y para guardarlo 
en el patio de la iglesia, 
unos feligreses encabezados 
por el señor Jesús Fajardo 
(q.e.p.d.) le construyeron una 

rampa metálica, excelente, 
seguramente usted ahora la 
usa, una pregunta ¿qué carro 
trae usted? porque no creo 
que ande como San Francisco 
de Asís, a pie.

El padre Jhonny, que 
todavía vive, gracias a Dios, 
jugaba softbol y también fue 
manager, le gustaba asistir 
a las funciones de box a la 
arena Poza Rica, convivía 
con la gente, su trato fue 
caracterizado por la sencillez 
y la confianza, fue una oveja 
más del rebaño.

Como una forma de 
comunicarse con el pueblo, 
con el ciudadano "de a pie", 

creó "La hojita mensajera", 
una hoja que la doblaba 
por la mitad y ya tenía 4 
páginas para comunicar la 
palabra de Dios en una forma 
sencilla, didáctica, que la 
gente entendía muy bien, era 
distribuida por los feligreses 
por la ciudad, como por arte 
de magia la encontraba uno 
cada semana en el mostrador 
del hospital del Seguro Social 
o en el hospital regional 
de Salubridad, de donde la 
tomaba, la guardaba en la 
bolsa de mi bata de médico y 
después, ya con calma la leía 
con mucho gusto y como casi 
nunca voy a la iglesia, de esta 

forma tenía contacto con la 
"palabra de Dios", "peladita y 
en la boca".

Siempre me ha gustado 
el deporte y el padre Jhonny 
por medio de esta actividad 
llevaba a la gente a la iglesia, 
organizaba 4 carreras atléticas 
en el año, una en semana 
Santa, una el 12 de Diciembre 
día de la virgen de Guadalupe, 
una en Octubre y otra a 
medio año, todas en fechas 
importantes para la religión, 
Ia inscripción era gratuita, 
3 eran para novatos y una 
era libre donde el premio 
era el viaje con todo pagado, 
la carrera de 10 Kilómetros 
en Edimburg, Texas U.S.A.. 
¡Que alegría! ¡Que belleza! 
eran estas carreras; se empezó 
premiando en el patio de la 
iglesia y luego ya era dentro, 
fueras o no católico entrabas 
al templo, ya estabas adentro 
ante la imagen de Cristo, así 
acercaba el padre Jhonny 
a la comunidad la casa de 
Dios, la premiación era con 

trofeos y medallas, todos 
los participantes recibían 
también un diploma sencillo 
de participación, salíamos 
todos contentos ni nos 
dabamos cuenta de que ya 
habíamos estado con Dios.

Usted, sacerdote Mario 
Jesús Serrato Martínez, como 
ya dije, llega "a la mesa servida", 
se sienta y tira a la basura la 
labor del padre Jhonny, deja 
de hacer y obvio, distribuir 
la "hojita mensajera", la labor 
de cuidar el cuerpo y alma de 
los feligreses por medio del 
deporte, lo tira a la basura, eso 
para usted no sirve; usted va 
a dirigir a "su manera". Como 
dice el personaje de la T.V.. 
"lastima Margarito", lo que se 
demostró que era útil, para 
usted no sirve y punto. Que 
le aproveche, yo por lo pronto 
no me he vuelto a parar por 
la iglesia, salvo que me lleven 
en un ataúd o por que asista 
acompañando a otro difunto, 
no vuelvo, como dice Juan 
Gabriel: "NO vuelvo contigo..."
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Asegura Rocío Nahle 

¡Es tiempo del sur! 

Elimina Rocío Nahle 
cobro en caseta del 

puente Coatzacoalcos

Gobernadora encabeza primera 
Mesa de Seguridad en Coatzacoalcos

Vigilará Guardia Nacional funcionamiento de carretera a La Cangrejera.

Seguirá apoyándose en la Secretaría de la Defensa y Secretaría de Marina. 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

Junto a la ciudadanía y 
autoridades municipales, 
la gobernadora Rocío 

Nahle clausuró la caseta 
de cobro del puente 
Coatzacoalcos I, marcando 
un nuevo inicio para el 
desarrollo en el sur del estado, 
haciendo de éste el primer 
compromiso cumplido de su 
administración.

A partir del primer 
minuto de este lunes, 
los vehículos transitan 
gratuitamente, lo cual 
impulsa la competitividad 
de la región industrial y 
elimina barreras que por 
más de 50 años limitaron su 
crecimiento y bienestar.

De acuerdo con la 
Gobernadora, la Guardia 
Nacional supervisará el paso 
de vehículos pesados desde el 
puente a la congregación La 
Cangrejera para evitar daño 
en la infraestructura.

Respecto a los 
trabajadores, no se quedarán 
sin empleo, el Estado hará 
valer sus derechos laborales, 
garantizó. 

Nahle García recordó el 
compromiso de ampliar la 
carretera que va del puente 
a Nanchital, ya sea mediante 
la construcción de un nuevo 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García presidió la 

primera Mesa de Seguridad 
de su administración, desde 
su tierra, Coatzacoalcos, donde 
reafirmó el compromiso con la 
seguridad y el bienestar de las y 
los veracruzanos.

Acompañada por los 
titulares de las secretarías de 

paso superior o la adición de 
dos carriles a fin de reducir el 
tiempo de espera, con apoyo 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo.

El 18 de marzo de 1960 
fue puesto en operación el 
puente a dos carriles con 
la modalidad de peaje y, 
en 2024, el Estado recibió 
la concesión para operar, 
explotar, conservar y 
mantenerlo por 20 años, cuya 

vigencia venció el pasado 
mes de agosto.

Una vez que los créditos 
estuvieron liquidados, la 
administración firmó un 
convenio con la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes en el que 
contrajo la responsabilidad 
del mantenimiento y 
rehabilitación en forma 
permanente.

Aquí, la mandataria 
reconoció el 
acompañamiento del 
subsecretario de Egresos de 
la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), Pedro 
Miguel Rosaldo García, así 
como la importancia de 
una transición pacífica y 
ordenada que concluyó en 
este logro.

Por otra parte, el alcalde 
Amado Jesús Cruz Malpica 

manifestó que Veracruz 
tiene una gobernadora 
de hechos, que conoce las 
necesidades del pueblo y 

está comprometida con el 
bienestar de todas y todos; 
sin duda, con su llegada, ¡es 
tiempo del sur!

Gobierno, Ricardo Ahued 
Bardahuil, de Seguridad 
Pública (SSP), Alfonso Reyes 
Garcés y la Secretaria de 
Protección Civil, Guadalupe 
Osorno Maldonado, así 
como otras autoridades, 
la mandataria analizó la 
incidencia delictiva y la 
situación de gobernabilidad 
de las últimas 24 horas en el 
estado. 

Rocío Nahle señaló que la 
estrategia va alineada con el 
eje impulsado por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
centrado en la atención a las 
causas estructurales de la 
violencia, el fortalecimiento 
de la Guardia Nacional, 
consolidación de un nuevo 
Sistema Nacional de 
Inteligencia y coordinación 
efectiva entre los tres órdenes 
de gobierno.

Previa entrevista matutina, 
Nahle García adelantó que la 
SSP reforzará sus capacidades 
mediante acciones de 
inteligencia y operativas, 

mientras que todos los 
elementos policiales y mandos 
deben aprobar los controles de 
confianza, al tiempo que serán 
mejoradas sus condiciones 
laborales, incluyendo la 
seguridad social.

Sobre la regulación de 
grúas y arrastre vehicular, la 
Gobernadora de Veracruz, 
comprometió revisar a 
fondo las concesiones 
otorgadas a empresas privadas 
para garantizar mayor 
transparencia y beneficio a las 
finanzas públicas.

Finalmente, destacó la 
colaboración de las Fuerzas 
Armadas en la estrategia de 
seguridad estatal, subrayando 
el papel clave de las secretarías 
de Defensa Nacional y Marina 
en el fortalecimiento de las 
instituciones.

 “La seguridad tiene que 
estar en manos de instituciones 
consolidadas con profesionales; 
estamos trabajando para 
devolverle a Veracruz la paz 
que merece”, afirmó.
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La meta, declarar al estado libre de emergencia por enfermedades zoosanitarias

Brinda Rocío Nahle atención 
inmediata al Sector Ganadero

El Doctor Valentín Herrera Alarcón asume 
como Secretario de Salud de Veracruz

REDACCIÓN NORESTE         
Acayucan, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle instaló una mesa 
de atención al sector 

ganadero en la zona sur, a 
fin de iniciar la apertura 
de casetas zoosanitarias y 
establecer un cerco efectivo 
contra el gusano barrenador 
o cualquier otra enfermedad 
que ponga en riesgo la 
actividad pecuaria.

En coordinación con 
las asociaciones locales, 
autoridades municipales y 
la Federación, así como las 
instancias de seguridad, la 
titular del Poder Ejecutivo 
enfatizó la importancia de 
erradicar cualquier virus que 
ingrese desde otras entidades, 
por lo que las acciones 
contemplan 26 zonas de 
producción.

Como acuerdos urgentes 
y acompañada por el 
secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca, 
Rodrigo Calderón Salas, y el 
subsecretario de Ganadería, 
Carlos Manuel Jiménez Díaz, 
productores y autoridades 
tienen la encomienda de 
revisar las instalaciones y 
reunirse los días 8 de cada 
mes, a partir de enero, hasta 
que los hatos cumplan los 
estándares.

Para ello, la Gobernadora 

REDACCIÓN NORESTE         
Xalapa, Veracruz 

El Doctor Valentín 
Herrera Alarcón 
rindió protesta este 

domingo 1 de diciembre ante 
la gobernadora de Veracruz, 
Ingeniera Rocío Nahle, en 
su cargo como secretario de 
Salud y Director General 
de Servicios de Salud de 
Veracruz, para el periodo 
2024-2030.

Originario de Misantla, 
Veracruz, el Secretario 
Herrera Alarcón tiene una 
trayectoria de 37 años como 
cirujano cardiovascular. En 
este periodo ha realizado 
más de 17 mil cirugías en 
menores y adultos, por 
lo que es considerado un 
experto en su área que ha 
logrado el reconocimiento 
de instituciones de corte 
nacional e internacional.

 Ayer primero de 
diciembre, el Doctor Herrera 
Alarcón asumió la titularidad 
en SS|SESVER y con ello 

se coordinará con el Servicio 
Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica) y 
gestionará la entrega puntual 
y directa de los apoyos 
federales como los Créditos 
Ganaderos, poniendo orden 
desde el territorio; además de 
que pidió abrir las casetas en 
el lapso de un mes.

Ante los dirigentes de 
las asociaciones y alcaldes 
presentes, reafirmó el 

compromiso con la 
producción pecuaria y que así 
Veracruz mantenga el hato 

ganadero más importante del 
país, pero sobre todo libre de 
enfermedades.

se declaró “comprometido 
con un sistema de salud 
transformador para las y 
los veracruzanos, basado en 
la empatía y en una visión 
amplia de justicia social”.

 “Estoy convencido de 
que la medicina es un medio 
para impactar y transformar, 
y por ello estoy optimista y 
agradecido de formar parte 
importante del Gabinete 
de la primera Gobernadora 
del Estado de Veracruz, la 
ingeniera Rocío Nahle”, 
señaló el Doctor Herrera 
Alarcón.

Egresado de la 
Universidad Nacional 
Autónoma de México como 
Médico Cirujano, en 1986, el 
Secretario Herrera Alarcón 
forjó su formación en el 
Hospital Juárez de la Ciudad 
de México y culminó una 
especialización en cirugía 
general en el Hospital 
General Regional Dr. Agustín 
O’Harán, en Mérida, Yucatán.

 Su historia no es sólo la 
de un médico, sino la de un 

hombre que ha abrazado la 
medicina como un medio 
para impactar positivamente 
en la vida de las personas.

Miembro destacado 
del Instituto Nacional de 
Cardiología, ha ocupado 
posiciones de responsabilidad 
como Jefe del Departamento 
de Cirugía de Adultos y 
Profesor Titular en la UNAM. 

Su formación en Cirugía 
de Tórax, en 1999, consolidó 
su camino en el campo de 
la cirugía cardiotorácica, 
especializándose en las 
técnicas más avanzadas y 
humanizadas.

Al ser parte de las 
instituciones más prestigiosas 
de salud en México, el 
secretario Herrera Alarcón 
mantiene como eje principal 
de su actuar la vocación de 
servicio.

Ha dirigido hospitales 
nacionales, como el Regional 
“Ignacio Zaragoza” y el 
Hospital Regional “Adolfo 
López Mateos”, defendiendo 
siempre una práctica médica 

comprometida con el 
bienestar de sus pacientes y 
un sistema de salud accesible 
y digno.

El Secretario de Salud y 
Director General de Servicios 
de Salud de Veracruz, 
atenderá la instrucción de 
la Gobernadora Nahle, de 
supervisar la rehabilitación 
y acondicionamiento de 
todas las unidades con 
infraestructura estatal que 
pasaron en comodato a IMSS-
Bienestar con el compromiso 
de brindar atención de 
calidad.

 Además, a través de la 
Secretaría de Salud y Servicios 
de Salud de Veracruz, también 
tendrá bajo su mando el 
arranque del programa de 
distribución de medicamentos 
del IMSS-Bienestar con el 
modelo de Última Milla y el 
programa conocido como las 
“Camionetitas de la Salud”.

 Asimismo, liderará el 
robustecimiento del sistema 
de digitalización electrónica 
para evitar la caducidad de 

medicamento y priorizar 
el abasto en las unidades de 
salud.

 Este pasado domingo, la 
gobernadora Nahle informó 
que la Secretaría de Salud 

trabajará en conjunto con la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obras Públicas para 
el fortalecimiento y 
rehabilitación de las unidades 
médicas.
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Alcalde de Tuxpan realizó  
recorridos de atención ciudadana

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En el marco de la 
conmemoración del 
Día Internacional de las 

Personas con Discapacidad, el 
gobierno de Tuxpan realizó el 
lunes cívico en la planta baja 
de presidencia municipal. 

Participaron alumnas, 
alumnos y personal docente 
de la Unidad de Servicio de 
Apoyo a la Educación Regular 
(USAER) 03; las primarias 
Benito Juárez, Enrique C. 
Rébsamen, Vicente Guerrero 
y Rafael Valenzuela; el Jardín 
de Niños Estefanía Castañeda 
y la telesecundaria Belisario 
Domínguez. 

La estudiante Ana 
Xiomara dirigió el Juramento 
a la Bandera, mismo que 
fue interpretado en Lengua 
de Señas Mexicanas por 
las maestras Isabel Torres, 
Josefina Álvaro y Merari 
Hernández. 

El Himno Nacional 
lo interpretó el equipo 
USAER C3 y la comunidad 
estudiantil de 5º Semestre de 
la licenciatura de Educación 
Inclusiva del CREN. 

Las alumnas y los alumnos 
Lucian Emerick, Juliet 
Marley, Alexander Rafael, 
Manelik Deniz (junto con 
su interprete, Axel Eduardo), 
Gabriela Itzel (acompañada 
de la alumna Raquel Rivera), 
Vanessa y Estrella Lizbeth 
expusieron las efemérides 
más relevantes de esta 
semana.

Además, el estudiante 
Tadeo Evaristo presentó 
una reseña alusiva del Día 
Internacional de las Personas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El alcalde Dr. Jesús 
Fomperoza Torres; el 
superintendente de 

la Central Termoeléctrica 
Adolfo López Mateos, Ing. 
Miguel Ángel Márquez; el 
secretario técnico Juan Pablo 
Alcántar Alvarado y Jesús 
Carballo Serrano, director de 
Desarrollo Social, participaron 
en una mesa de diálogo con  
habitantes de la localidad San 
Antonio.

También estuvieron 
presentes el subagente 
municipal Abel Pérez 
Amador, la Sra. Erika Aida 
Cristóbal Sánchez y el Sr. José 
Luis Arregoitia Hernández, 
representantes de vecinas y 
vecinos.

En la reunión, el alcalde 
informó que desde temprana 
hora de este lunes cuadrillas del 
Ayuntamiento y de Comisión 

En la localidad San Antonio y las colonias Insurgentes, El Retiro y Cenecista
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Realizan Lunes Cívico por 
el Día Internacional de las 

Personas con Discapacidad

con Discapacidad. 
Encabezaron el acto el 

director de Educación, Prof. 
Jorge Arturo García Robles, 
en representación del alcalde 
Jesús Fomperoza Torres; el 
regidor comisionado en el 
área, Prof. Luis Demetrio 
López Marín; la regidora 
Maryanela Monrroy Flores; 
el Lic. Gerardo Rodríguez 
García, de la Delegación 
Regional de la SEV en 
Tuxpan; la L.E.E. Bella Elmira 
Pulido Solís, directora de la 
USAER 03. 

La L.E.E. Sara Olga 
Cortés Ramón, supervisora 
zona 11 de Educación 
Especial del estado; la Mtra. 
María Magdalena Alinora, 
ATP Zona 104; el Mtro. 
Ángel David Flores, ATP 

Zona 277; el Mtro. Óscar 
Francisco Juárez, supervisor 
escolar zona 268; la Mtra. 
Alba Lucero Martínez Vega, 
directora de la primaria 
Vicente Guerrero; la Mtra. 

Martha Rosalba Rojo Zapata, 
directora del preescolar 
Estefanía Castañeda; la Lic. 
Yeni Elizabeth Díaz Quevedo, 
coordinadora del IVEA en 
Tuxpan.

Federal de Electricidad 
iniciaron la limpieza de los 
laterales de la carretera a la 
termoeléctrica, para que los 
vecinos de la zona puedan 
transitar con más seguridad. 

Fomperoza Torres 
mencionó que la Dirección 
de Tránsito Municipal ya 
está realizando un estudio de 
factibilidad para la instalación 
de reductores de velocidad 
(topes y vibradores) y de la 
señalética adecuada, para que 

los conductores manejen con 
más precaución. 

En tanto se concluyan 
estos trabajos, se mantendrá 
un operativo de tránsito 
como apoyo a los peatones y 
automovilistas.

Al recorrer las calles del 
sector, se determinó que se 
mejorarán las condiciones de 
las calles y los accesos a la playa. 

Por su parte, los 
representantes de CFE se 
comprometieron a reparar el 

transformador de la comunidad 
y a mejorar la iluminación  
para que los conductores 
tengan una mayor visibilidad.  

P o s t e r i o r m e n t e , 
acompañado de la regidora 
Maryanela Monroy Flores; del 
Oficial Mayor, Daniel Francisco 
Hernández y del titular de la 
CAEV, Jorge Alberto Vargas 
Chavelo, se trasladó a las calles 
Ignacio Allende, Francisco I. 
Madero, Miguel Hidalgo y 
Francisco Villa, de la colonia 
Insurgentes, para atender las 
solicitudes de las y los vecinos, 
principalmente en materia de 
saneamiento y rehabilitación 
de vialidades.  

En las calles 1º de 
Septiembre y 16 de Septiembre, 
de la colonia El Retiro, y Javier 
Rojo Gómez, de la colonia 
Cenecista, las solicitudes 
consistieron en desazolve de 
drenajes, reparación de vías, 
pavimentación y construcción 
de guarniciones y banquetas.
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Víctor Corcoba 

Liliana Gómez Santiago y Vanessa Reyes Valdivia.

Lo conocí de una forma tan 
inesperada, que parecía ser escrita 
por el mismo destino, pero después 

de tanto creo que el cuento no terminaba 
junto con él.

-Espérame Peli, te van a atropellar- le 
gritaba a mi perro mientras corría tras 
él.

Peli paró en frente de un joven, le 
movió la cola como si lo conociera, eso 
no era normal en él, ya que no le gustaba 
ser cariñoso con las personas, con 
trabajo lo era conmigo.

-Disculpa, no muerde por si quieres 
acariciarlo, la correa se rompió y salió 
corriendo- le comenté a el muchacho. – 
me llamo Valentina, y él es Peli.

-Tranquila Valentina, que bonita 
mascota tienes, soy Dylan. Te parece que 
esté un rato con ustedes, estoy esperando 
a un amigo y no quiero aburrirme.

Charlamos e intercambiamos 
números, y fue así como lo nuestro 
comenzó.  

Inició como cualquier historia de 
amor, siendo felices sin ningún límite y 
desvaneciendo todo tipo de problemas. 
Hubo un tiempo en el que las promesas 
se hacían realidad, los besos se sentían 
tan sinceros como cada frase de amor 
que me decía y sus caricias eran las notas 
mas cursis que alguien podría tocar, a 
ese punto sabia que mi futuro estaría 
junto a él.  

Durante ese tiempo recordé las 
veces que me dejaba hablando sola a 
media calle durante una pelea, la veces 

que prefería salir con sus amigas para 
irse tomar y regresar a las cuatro de 
la madrugada, esperándolo todas las 
noches para que llegara con bien, ya 
que él era algo violento estando tomado. 
Recuerdo la foto que me mando por 
mensaje para avisarme que ya estaba 
en casa, sin embargo por lo borracho 
como estaba no se había percatado que 
tenia una mancha de labial lado de sus 
labios y su camisa desabrochada. Estar 
enamorada es como tener un cuchillo de 
doble filo en tus manos, un sentimiento 
bonito también puede llevarte a la ruina 
propia.

Meses después todo se había vuelto 
una rutina, las charlas ya eran solo para 
pelear y culparnos de los errores del 
otro, las frases cursis ya no existían. 
Además, todo lo que en un principio fue 
se había ido, me destruí por su amor y 
supe que era momento de irme.  

En los cuentos infantiles, la princesa 
besa al sapo y se convierten en príncipes, 
pero en la vida real la princesa besa al 
príncipe y este se convierte en sapo. Las 
verdaderas historias de amor no siempre 
terminan como en los cuentos de hadas 
a veces lo mejor es que la princesa se 
vuelva poco a poco la reina de la historia.

Siendo una persona joven, se busca 
un amor a como de lugar, alguien con 
quien dentro de unos años pueda casarse 
y vivir juntos por siempre pero ahora 
que el tiempo ha pasado desde su última 
llamada, me doy cuenta de que el amor 
que debo de buscar es hacia mí. 

El reloj marcaba 
las doce de la 
noche, el ruido de 

la pirotecnia indicaba 
el inicio de un nuevo 
año. Era el momento 
final para equilibrar los 
asuntos. Krampus estaba 
listo, la sexta alma sería 
sacrificada y mantendría 
la estabilidad de la vida.

Doce meses antes 
Krampus no pudo lograr 
finalizar sus sacrificios, 
desertó. Por un año la 
vida en la tierra se volvió 
un caos: una tragedia tras 
otra. Era momento de 
enmendar sus actos.

Krampus es un ángel 
de la muerte, dispuesto 
a realizar sus labores 
de manera eficiente. 
Cada año es más difícil 
encontrar almas puras, 
por cual los sacrificios 
son para los más jóvenes y 
complican el trabajo que 
tiene que realizar.

Su última víctima 
para asegurar un año 
de prosperidad se llama 
Violeta, es una niña de 
siete años, cabello a la 
altura de sus hombros, con 
una piel morena tostada 
por el sol. Es la hija única 
de Romeo y Antonia, dos 
costeños que trabajan 
vendiendo comida a la 
orilla de la playa.

Cabe destacar que 
Krampus no los elige: 
es la vida quien lo hace. 

31 de Diciembre

Buscando un amor

Krampus llega siete días 
antes con cada uno de ellos; 
todos dispersos alrededor 
del mundo cuidando que su 
pureza se mantenga hasta el 
día señalado.

Violeta tenía algo 
especial, a diferencia de 
otros niños parecía ser 
que ella sentía la presencia 
de Krampus. A veces 
le contestaba cuando 
estaban solos. No era la 
primera vez que alguien 

distinguía a Krampus 
sin que él lo consintiera, 

pero normalmente eran 
descendientes de médium, 

brujas o algo por el estilo. 
Esta niña según tenía 
entendido era cien por 
ciento humana. Tal vez, solo 
tal vez tendría que ver con 
la falta de visión de la joven, 
completamente ciega.

Krampus convivió siete 
días con ella, la cuidó, la 
protegió y hasta evitó que 
muriera antes de tiempo. 
Durante ese tiempo la niña 
le hablaba y cada día era más 
evidente que lo reconocía. 

El día treintaiuno  
con la campanada 
número doce era el turno 
de morir de Violeta.  
Ella se encontraba 
jugando en la orilla de 
la playa con una pelota, 
mientras sus padres 
atendían el negocio 
familiar. Krampus 
comenzó con su tarea, 
no podía tocarla ni 
hacerlo el mismo; la 
madre naturaleza tenía 
que reclamar la vida. 
Krampus hizo que la 
pelota rodara lentamente 
para que la pequeña 
comenzara a ir tras ella.

Los pies de la niña 
estaban a punto de tocar 
el agua, en cuanto lo 
hiciera se detendría, 
pues sabría lo peligroso 
que sería entrar al agua, 
Krampus como Moisés 
abrió el mar y seco la 
tierra para que ella no se 
percatara, la niña camino 
hasta llegar a una parte 
del mar donde su ropa se 
atoro en unas rocas, ella 
trataba de zafarse pero 
no lo conseguía: jaló con 
fuerza y dijo -¡Krampus 
Ayúdame!- . Mientras 
el demonio pensaba en 
hacer algo, la madre 
naturaleza reclamó 
la vida que le faltaba, 
cubrió a la niña con agua 
del mar ahogándola y 
finalizando con la última  
campanada.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

En el marco de la 
celebración del “Día 
Mundial del SIDA”, 

el gobierno municipal 
de Cazones de Herrera, 
Veracruz, en coordinación 
con la Jurisdicción Sanitaria 
Número 3, llevaron a cabo 
la conmemoración del “Día 
Mundial del SIDA” con una 
marcha que recorrieron las 
principales calles y avenidas 
de la cabecera municipal. 

Esta actividad, que 
tuvo como objetivo 
sensibilizar a la población 
sobre la prevención de esta 
enfermedad, involucró 
a diversos sectores de la 
comunidad.

La marcha contó con 
la participación activa de 
estudiantes de diferentes 
instituciones educativas de 
la localidad, Entre ellas, se 
destacaron la Telesecundaria 
Francisco Villa, el Cobaev 24 
y el Tebaev. 

Los alumnos, 
acompañados de sus 
maestros, caminaron 
por las calles portando 
pancartas informativas, con 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones de Herrera, 
en coordinación con 

el DIF Municipal, organizó 
una exitosa jornada más  
de salud en la que se 
ofrecieron cirugías y apoyos 
médicos gratuitos a los 
habitantes del municipio. 
Esta iniciativa forma parte 
de los esfuerzos para mejorar 
el bienestar de la comunidad 
y facilitar el acceso a 
servicios médicos esenciales 
para aquellos que más lo 
necesitan.

Este programa especial 
tiene como principal 
objetivo apoyar a las familias 
cazoneñas, brindándoles 
la oportunidad de recibir 
atención médica de calidad 
sin que los costos sean un 
impedimento. La jornada 
incluyó diversos servicios, 
con el fin de garantizar una 
atención integral y mejorar 
la calidad de vida de los 
beneficiarios.

La presidenta del Sistema 
Municipal DIF, Norma 
Araceli Uribe Castillo, 
destacó la importancia de 
esta jornada, asegurando 
que la salud de las familias 
cazoneñas es una prioridad 
para su gobierno. “Estamos 
trabajando para garantizar 
que nadie se quede sin acceso 
a los servicios médicos 
necesarios, especialmente 
aquellos que más requieren 
de atención especializada”, 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Miguel Ángel Uribe 
Toral extiende una 
cordial invitación 

Conmemoración del Día 
Mundial del SIDA en Cazones 

Jornada de Salud Gratuita 
en Cazones de Herrera

Alcalde de Cazones invita a la comunidad 
a participar en la Cabalgata Guadalupana

mensajes que promovían la 
importancia de la prevención 
del SIDA y de la educación en 
salud sexual.

Durante el recorrido, los 
participantes mostraron su 
compromiso con la causa, 
demostrando la relevancia de 
generar conciencia sobre el 
VIH y el SIDA, enfermedades 
que aún afectan a millones de 
personas en todo el mundo. 
El evento también sirvió 
como una plataforma para 
difundir información sobre 
las medidas de protección y el 

acceso a los servicios de salud.
Al término de la marcha, 

las autoridades municipales y 
del sector salud agradecieron 
públicamente a los padres 
de familia, maestros y 
estudiantes por su entusiasta 
participación. Resaltaron 
la importancia de estas 
acciones, ya que ayudan a 
reforzar la educación sobre 
salud en la comunidad y 
contribuyen a la reducción 
del estigma relacionado con 
el SIDA.

El alcalde de Cazones 

de Herrera Miguel Ángel 
Uribe Toral, expresó su 
satisfacción por la exitosa 
realización del evento y 
reiteró su compromiso 
con la promoción de la 
salud y el bienestar de 
los ciudadanos. Además, 
destacó la colaboración de 
las instituciones educativas y 
de salud en la realización de 
esta actividad, fundamental 
para la construcción de una 
sociedad más informada y 
responsable.

En conclusión, la marcha 

del Día Mundial del SIDA 
en Cazones de Herrera no 
solo fue una muestra de 
solidaridad, sino también 
una clara manifestación 
del compromiso de la 
comunidad en la lucha contra 

el VIH y el SIDA. A través 
de este tipo de iniciativas, se 
busca seguir impulsando la 
educación y la prevención, 
herramientas clave para 
enfrentar esta problemática 
de salud pública.

unirse a esta festividad.
Uribe Toral explicó 

que la invitación está 
abierta a todas las personas, 
independientemente de si 
desean participar montando 
a caballo o caminando. El 
evento está diseñado para 
que todos, sin excepción, 
puedan disfrutar y ser parte 
de esta hermosa tradición, 
que además promueve la 
convivencia familiar y el 
trabajo en comunidad.

El organizador destacó 
que este tipo de actividades 
no solo permiten celebrar la 
fe, sino también fomentar 

el sentido de pertenencia 
y el espíritu de comunidad 
que caracteriza a los 
cazoneños. Además, será una 
oportunidad para compartir 
momentos de alegría y 
emoción, fortaleciendo los 
valores que unen a todos 
los ciudadanos en torno a la 
Virgen de Guadalupe.

La Cabalgata 
Guadalupana no solo será 
una manifestación religiosa, 
sino también un espacio para 
disfrutar de la camaradería 
y el compañerismo entre 
los participantes. Se espera 
que, al igual que en años 

anteriores, la comunidad 
de Cazones se una en un 
ambiente de respeto y 
devoción, promoviendo la 
paz y el bienestar entre todos 
los asistentes.

Finalmente, Miguel Ángel 
Uribe Toral invita a todas las 
familias de Cazones a asistir y 
participar en esta fiesta de fe. 
"¡Ven con tu familia y amigos, 
y sean parte de esta hermosa 
tradición que fortalece 
el espíritu de Cazones!", 
concluyó, invitando a todos a 
unirse a esta celebración que 
promete ser memorable y 
llena de energía positiva.

a todos los habitantes de 
Cazones para participar 
en la tradicional Cabalgata 
Guadalupana, que se llevará 
a cabo en honor a San 
Juan Diego y a la Virgen 

de Guadalupe. Este evento, 
cargado de fe y devoción, 
tiene como objetivo reunir 
a la comunidad en una 
celebración de unidad y 
tradición.

La Cabalgata 
Guadalupana se presenta 
como una oportunidad para 
fortalecer los lazos entre 
los habitantes de Cazones, 
manteniendo vivas las 
tradiciones y la fe que han 
sido un pilar fundamental de 
la cultura local. Según Miguel 
Ángel Uribe Toral, esta 
será una experiencia única, 
llena de alegría, devoción y 
compañerismo, donde tanto 
adultos como niños podrán 

comentó Uribe Castillo.
Además de las cirugías 

gratuitas, se ofrecieron 
consultas médicas en 
diversas especialidades, 
así como exámenes 
preventivos y servicios de 
salud general. La jornada 
tuvo una gran aceptación 
entre los ciudadanos, 
quienes aprovecharon la 
oportunidad para atender 
sus necesidades médicas y 
mejorar su salud.

Uribe Castillo enfatizó 
que el compromiso del 
DIF Municipal es seguir 
trabajando de la mano 
con el Ayuntamiento para 
ofrecer programas que 

favorezcan a los sectores más 
vulnerables de la población. 
Expresó su satisfacción por 
los resultados obtenidos 
y reafirmó su dedicación 
a mejorar las condiciones 
de vida de las familias de 
Cazones.

Finalmente, la jornada 
de salud representó un 
paso importante en 
la construcción de un 
municipio más saludable y 
consciente de la importancia 
del cuidado de la salud. 
A través de este tipo de 
acciones, el gobierno local 
reafirma su compromiso con 
la comunidad y su bienestar 
integral.
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AGENCIAS 
Washington  

El presidente electo de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, afirmó el lunes 

que desataría "un infierno" en 
Medio Oriente si los rehenes 
retenidos en la Franja de Gaza 
no son liberados antes de su 
investidura el 20 de enero.

Durante su mortífero 
ataque de 2023 contra 
Israel, militantes de Hamás 
capturaron a más de 250 
personas, según los recuentos 
israelíes, incluidas algunas 
con doble nacionalidad 
israelí y estadunidense.

En sus comentarios más 
explícitos sobre la suerte de 
los rehenes desde su elección 
en noviembre, Trump dijo en 
las redes sociales.

"(Si) los rehenes no son 
liberados antes del 20 de 
enero de 2025, fecha en la que 
asumo con orgullo el cargo  
de presidente de Estados 
Unidos, habrá UN 
INFIERNO (...) en Medio 
Oriente, y para los 
responsables que perpetraron 
estas atrocidades contra la 
Humanidad", escribió.

Trump añadió: "Los 
responsables serán atacados 
con más fuerza de lo que se ha 
golpeado a nadie en la larga 
historia de Estados Unidos de 
América".

Hamás ha pedido el fin 

Trump amenaza con crear 
"un infierno" en Gaza 

Hezbolá viola tregua con Israel y 
dispara 2 proyectiles desde Líbano

Secuestran a modelo de Victoria's 
Secret junto a su esposo e hija en Brasil

AGENCIAS 
Ciudad de México

La famosa modelo 
Luciana Curtis sufrió 
una experiencia 

traumática durante sus 
vacaciones en Brasil, pues fue 
secuestrada junto a su esposo e 
hija, pero afortunadamente ya 
fue liberada.

La mujer de 47 años 
viajó a Sao Paulo junto a su 
esposo, Henrique Gendre 
de 53, y sus dos hijas. Ahí 
fueron interceptados por tres 
hombres armados a la salida 
de un restaurante, la única 
que no fue secuestrada fue la 
mayor de las niñas, quien se 
quedó en casa.

de la guerra y la retirada 
total de Israel de Gaza como 
parte de cualquier acuerdo 

para liberar a los rehenes 
restantes.

El primer ministro 

Benjamin Netanyahu ha 
afirmado que la guerra 
continuará hasta que Hamás 

sea erradicado y deje de 
suponer una amenaza para 
Israel.

El lunes, Hamás dijo que 
33 rehenes en Gaza habían 
muerto durante la guerra de 
casi 14 meses en el enclave, 
sin dar sus nacionalidades.

"¡Todo son palabras!", 
destacó el mismo día en que 
el Ejército israelí anunció que 
el soldado estadunidense-
israelí Omer Neutra, de 21 
años, murió en los ataques 
de Hamás del 7 de octubre 
de 2023 y que su cadáver es 
uno de los 35 que continúan 
en manos de la organización 
islamista en Gaza.

El actual presidente 
estadunidense, Joe Biden, 
lamentó este lunes su 
fallecimiento y se dirigió 
también a las familias de 
los jóvenes que aún siguen 
secuestrados: "Los vemos. 
Estamos con ustedes. No 
dejaré de trabajar para que 
sus seres queridos vuelvan 
a casa, a donde pertenecen", 
dijo en un comunicado.

Antes de que se conociera 
la noticia de su muerte, 
el Comité Estadunidense 
Israelí (AJC, por sus siglas 
en inglés) apuntó este lunes 
que hay siete estadunidenses 
en manos de Hamás. Neutra 
era uno de los más jóvenes, 
mientras que el mayor, Gadi 
Haggai, tenía 73 años y se 
considera que murió víctima 
de un cohete lanzado por el 
grupo islamista palestino.

El crimen fue cometido 
el miércoles 27 de noviembre 
alrededor de las 21 horas, 
en Alto de Lapa (una zona 
exclusiva de la localidad 
brasileña), pero las víctimas 
fueron liberadas 12 horas 
después cuando ya era jueves.

Esto luego de que 
entregaran a sus captores su 
camioneta GWM Haval, así 
como un monto de dinero 
que aún no ha sido calculado 
por los afectados, pero que 
prácticamente vació sus 
cuentas bancarias, según 
reporta Globo.

El pago para ser liberados 
fue transferido por los 
secuestradores a cuentas 
bancarias ligadas a su 

organización, lo cual es 
una pista para la autoridad 
brasileña, que los persigue 
bajo los cargos de secuestro, 
extorsión y robo.

La modelo de Victoria's 
Secret, su esposo fotógrafo, 
así como la hija de 11 años, 
estuvieron cautivos en una 
pequeña choza en obra negra, 
ubicada en Brasilândia (una 
región en la zona limítrofe de 
de Sao Paulo).

Así era la casa de seguridad:
Según trascendió en la 

prensa local, el lugar en el que 
estuvieron secuestrados solo 
tenía un colchón sucio, un 
retrete y poco más. 

La hija mayor fue quien 
dio aviso a las autoridades 

al percatarse de la ausencia 
de sus familiares, por lo 
que el caso llegó a oídos de 
la División Antisecuestro. 
Por su parte, las víctimas 
fueron abandonadas a su 
suerte en Parada de Taipas, 
cerca de la casa de seguridad, 
donde fueron auxiliadas por 
habitantes del lugar.

Según la versión oficial, 
más allá del shock del 
secuestro, las víctimas no 
resultaron heridas. De 
momento no se ha dado con los 
criminales, pero ya se analizan 
las cámaras de seguridad en 
las tres regiones de interés 
(donde fueron 'levantados', el 
lugar del cautiverio y el de la 
liberación).

AGENCIAS 
Líbano 

El Ejército israelí confirmó este 
lunes el lanzamiento por el 
grupo chií libanés Hezbolá de dos 

proyectiles contra el norte de Israel, 
el primer incidente de este tipo desde 
que entró en vigor el alto el fuego entre 
ambos, el pasado 27 de noviembre.

Hezbolá reivindicó el ataque en 
un comunicado, sin aportar detalles, 
e indicó que fue dirigido contra una 
posición israelí en Ruwaisat al Alam, 
en la zona fronteriza disputada de Kfar 
Chuba.

El movimiento chií defendió este 
acto como una "respuesta defensiva 
de advertencia inicial", tras lo que 
calificó de violaciones reiteradas de las 
cláusulas del acuerdo de alto el fuego 
por Israel.

Según el grupo, entre los 
incumplimientos de la tregua se 
encuentran "disparos contra civiles 
y ataques aéreos en varias partes del 
Líbano que provocaron la muerte de 
ciudadanos y heridas a otras personas", 
al tiempo que Hezbolá también 
denunció "la continua violación del 

espacio aéreo libanés" por parte de 
aviones de combate israelíes.

Según el Ejército israelí, los 
dos proyectiles cayeron en zonas 
despobladas cerca del monte Dov, 
sin causar víctimas. El medio israelí 
Haaretz aseguró que ambos proyectiles 
eran de mortero.

Desde la entrada en vigor de la 
tregua, ambas partes se han acusado 
mutuamente de incumplirla, aunque 
continúa en vigor y los ataques en 
espacios urbanos se han reducido 
drásticamente.

Esta mañana, el presidente del 
Parlamento libanés, Nabih Berri, 
acusó a Israel de violar al menos en 
54 ocasiones el alto el fuego, y pidió 
al comité encargado de supervisar la 
aplicación de la tregua que obligue a los 
soldados israelíes a abandonar el país.

Operación militar en el Líbano:
El ministro israelí de Exteriores, 

Gideon Saar, defendió por su parte 
que Israel simplemente está "haciendo 
cumplir" el acuerdo, que contempla la 
retirada de los combatientes de Hezbolá 
al norte del río Litani y la salida gradual 
de las tropas israelíes del Líbano en un 
plazo de 60 días.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

A partir de este lunes 
2 y hasta el martes 
24 de diciembre 

se realizará el pago de los 
dos últimos bimestres del 
año correspondiente a los 
meses septiembre- octubre, 
noviembre y diciembre a 
estudiantes de educación 
básica y media superior.

Los montos mensuales 
de las Becas para el Bienestar 
dependen del grado de 
escolaridad que estén cursando 
los estudiantes, para Educación 
Básica y Media Superior serán 
3 mil 680 pesos por los 4 meses 
(920 mensuales); mientras 
que para Educación Superior 
son 11 mil 200 pesos de los 4 
meses por estudiante, (2,800 
mensuales).
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Abierta a candidatura a alcaldía 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El exdiputado Juan 
Javier Gómez Cazarín 
asumió este lunes la 

delegación de los Programas 
para el Bienestar en 
Veracruz. 

El nombramiento fue 
dado a conocer por el 
Secretario Técnico del 
Gabinete de Presidencia y 
Coordinador General de 
Programas para el Bienestar, 
Carlos Torres Rosas: 

"A partir de hoy, nuestro 
compañero Juan Javier 
Gómez Cazarín asume 
como delegado de los 
Programas para el Bienestar 
en Veracruz. Trabajaremos 
coordinadamente para 
cumplir las instrucciones 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de seguir 
apoyando al pueblo de ese 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La diputada local Bertha 
Ahued Malpica se dijo 
dispuesta a participar 

en la encuesta interna del 
partido Movimiento de 

Juan Javier Gómez 
Cazarín, nuevo delegado 
del Bienestar en Veracruz 

Inicia pago de Becas para el Bienestar 
a estudiantes beneficiarios 

Por Veracruz o Boca del Río, 
donde Morena crea que soy 
conveniente: Bertha Ahued 

grandioso estado". 
Gómez Cazarín llegó 

a suplir en funciones a 
Lludmila Martínez Cámara, 
quién el pasado 3 de octubre 
fue ratificada en el cargo 
tras sustituir al ahora 
senador Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara desde 
el 13 de octubre del año 
pasado, previamente había 
una encargada de dicha 
delegación. 

El expresidente de la 
Junta de Coordinación 
Política en la pasada 
legislatura local arribó 
desde la semana pasada a 
las oficinas del Bienestar 
como parte del proceso de 
entrega-recepción en dicha 
delegación federal. 

A partir de este lunes 
es el encargado de operar 
todos los programas sociales 
del Gobierno Federal en el 
estado.

Regeneración Nacional 
(MORENA) para obtener la 
candidatura a la presidencia 
municipal de Veracruz 
puerto o de Boca del Río:

"Si hay algo que pueda yo 
abonar para el Movimiento 
y si me encuestan, pues 

ahí estaré" expresó tras ser 
cuestionada sobre su posible 
participación en el proceso 
electoral local del próximo 
año.

Tras subrayar que Morena 
asignará las candidaturas a 
las presidencias municipales 
a través de encuestas, destacó 
que no hay "dedazo" y se dijo 
dispuesta a contender ya sea 
por el municipio de Veracruz 
o por el de Boca del Río.

"Amo Veracruz-Boca del 
Río, es una zona conurbada. 
Yo vivo en Boca del Río, nací 
en Veracruz, mi empresa está 
en Veracruz puerto" expresó.

En ese sentido dijo que 
participaría para la alcaldía 
de cualquiera de ambos 
municipios, según lo que 
determine su partido: 

"Dónde crean que soy 
conveniente. Creo mucho 
en Dios y confío en que él 
siempre nos pone en el lugar 
que debemos hacer bien las 
cosas".

La Delegación en Veracruz 
de la Secretaría del Bienestar 
dio a conocer que en la 
entidad existirá una derrama 
económica de más de 1 
mil 865 millones de pesos, 
beneficiando a más de 506 
mil familias; mientras que la 
Beca Universal de Educación 
Media Superior beneficiará 
a cerca de 219 mil alumnos y 
alumnas, con una inversión 
de casi de 806 millones y 
con la beca de Educación 
Superior, una derrama de 
más de 300 millones de 
pesos, beneficiando a 26.8 mil 
estudiantes universitarios.

Respecto al proceso de 
registro de la Beca Rita Cetina, 
el Titular de la Oficina de 
Representación en Veracruz 
de la Coordinación Nacional 
de Becas para el Bienestar, 
Carlos Alberto Villa Jiménez, 

informó que de las más 35 mil 
asambleas informativas que 
se realizaron a nivel nacional 
y en las que acudieron más de 
4 millones de personas; al día 
de hoy ya se cuenta con un 
registro en la plataforma de 
3,876,322 de estudiantes por 
lo que comentó que se está 
por llegar a la meta e invitó 
a las familias que tengan 
pendientes de registrar a sus 
estudiantes de secundaria a 
que lo hagan pronto ya que el 
registro cerrará el próximo 18 
de diciembre.

 En Veracruz, entre octubre 
y noviembre se realizaron 
3,352 asambleas en las 
escuelas secundarias públicas, 
teniendo una asistencia de 
296 mil tutores, tutoras y 
padres y madres de familia 
de estudiantes de este nivel 
educativo.
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Los recursos destinados a Fundación Teletón tienen el objetivo de que personas con discapacidad reciban terapias de 
rehabilitación gratuitas

Destina presidenta Claudia Sheinbaum 900 MDP 
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Durante La Mañanera 
del Pueblo de este 
lunes, la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo 
expresó su confianza en que la 
gobernadora entrante, Rocío 
Nahle García, logrará grandes 
avances en Veracruz, al igual 
que lo hizo al frente de la 
construcción de la Refinería 
Olmeca, en Dos Bocas.

"Rocío es una mujer 
de acción, ya la vimos 
construyendo la refinería, y 
sé que hará un gran trabajo 
al frente del gobierno de 
Veracruz", afirmó.

Sheinbaum, destacando su 
asistencia a la toma de protesta 
como un respaldo a la primera 
mujer que gobernará este 
estado, enfatizó que “es tiempo 
de mujeres”

Asimismo, la mandataria 
reconoció la labor del 
gobernador saliente, 
Cuitláhuac García Jiménez, 

Sheinbaum confía en 
Nahle como gobernadora 

de Veracruz 

En 2025 otorgarán el Derecho a la Rehabilitación 
a menores de edad con discapacidad 

Se crea la Universidad Nacional Rosario Castellanos
AGENCIAS 
Ciudad de México 

Con el fin de seguir 
avanzando en el 
derecho a la educación, 

la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo 
firmó el decreto por el cual 
la Universidad Rosario 
Castellanos –creada en 
su gestión como Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de 
México– se convierte en una 
institución nacional, la cual 
tendrá sus primeros planteles 
en Comitán, Chiapas y en 
Tijuana, Baja California.

“Estamos haciendo un 
llamado a todas, las y los 
gobernadores, a que nos den 
sedes para que no tengamos 
que invertir en infraestructura, 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México   

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, anunció que 

en 2025 se destinarán 900 
millones de pesos (mdp) para 
garantizar que las personas 
menores de 18 años que 
viven con algún tipo de 
discapacidad tengan derecho 
a la rehabilitación a través de la 
Fundación Teletón.

“El próximo año vamos a 
estar destinando 900 millones 
de pesos a la Fundación 
Teletón para poder apoyar a las 
personas para que puedan tener 
acceso a esta rehabilitación”, 
informó durante la firma de 
convenio entre el Gobierno de 
México y la Fundación Teletón 
A. C. del Programa de Apoyo 
de Rehabilitación e Inclusión 
para el Bienestar de Niñas y 
Niños con Discapacidad.

Detalló que este apoyo 
se suma a la Pensión para 
el Bienestar de las Personas 
con Discapacidad a la que se 
le destinará 28 mil mdp el 
próximo año, recursos que 
serán entregados de manera 
directa a las familias, lo cual 
aseveró no pasa en ningún otro 
país.

Aseguró que este día marca 

resaltando su contribución a 
la reducción de la inseguridad 
en la entidad. 

"Prácticamente bajó en 
un 50% los índices delictivos. 
Solo hay que recordar lo 
que era Veracruz en 2016 
y 2017: los homicidios, la 
violencia. Trabajó de manera 
permanente para lograr una 
disminución muy importante 
de los delitos", señaló.

Además, Sheinbaum 
destacó las obras claves como 
la construcción de cuatro 
hospitales, entre ellos el 
CECAN y la adquisición de 
tres aceleradores lineales. 
También mencionó 
las inversiones en 
educación media superior, 
infraestructura carretera 
y otros proyectos que 
transformaron el estado.

"Es un trabajo realmente 
impresionante. Deja un legado 
sólido y una plataforma para 
que Rocío Nahle continúe 
impulsando el desarrollo de 
Veracruz", concluyó.

manera gratuita.
“El objetivo fundamental 

del trabajo con personas con 
discapacidad es que alcancen 
su autonomía y eso se hace y 
se trabaja con los niños, con su 
rehabilitación”, agregó.

En este sentido, señaló que 
en colaboración con todos 
los miembros de Fundación 
Teletón, se trabajará en el nuevo 
Centro de Rehabilitación e 
Inclusión Infantil (CRIT) en 
Colima, el cual ha sido una 
solicitud del estado.

“Les agradezco 
infinitamente porque una 
vez más estamos de acuerdo 
en esto que nos ha pedido 
la gobernadora de Colima 
(...) Muchas gracias porque 
empecemos a partir de hoy en 
esta idea", dijo.

Asimismo, agradeció la 
colaboración de Fundación 
Teletón y de los integrantes del 
Patronato para la realización de 
centros de rehabilitación como 
el construido en Tlapa, el cual 
hoy atiende a niños y niñas de 
la montaña de Guerrero.

Por su parte, el presidente de 
Fundación Teletón, Fernando 
Landeros Verdugo, reconoció 
el trabajo del Gobierno de 
México al elevar a rango 
constitucional, por primera 
vez en la historia, el apoyo a 

las y los niños que viven con 
discapacidad.

“Hoy esta acción impulsada 
con tanta pasión por usted 
representa un hito, un antes 
y un después en toda la 
geografía de nuestro país, un 
antes y un después, repito, 
para la vida de más de 22 
millones de mexicanos y de 
todos sus familiares, porque 
todos convivimos con la 
discapacidad de alguna u otra 
manera”, aseguró.

Destacó que el Programa 
de Apoyo de Rehabilitación 
e Inclusión para el Bienestar 
de Niñas y Niños con 
Discapacidad permanente, 
ha sido impecablemente 
ejecutado por el Gobierno 
de México a través de la 
Secretaría del Bienestar e 
informó que las y los niños 
que reciben este apoyo se les 
ha otorgado 3.1 millones de 
servicios de rehabilitación, con 
lo que se ha logrado que el 80 
por ciento de los beneficiarios 
ahora se encuentren inscritos 
en alguna escuela.

“Hoy celebramos con 
un inmenso júbilo que este 
convenio se renueva entre 
el Gobierno Federal y la 
Fundación Teletón, sin duda 
aún falta mucho por hacer, 
pero este paso es un paso 

definitivo”, concluyó.
Al respecto, en 

representación del Patronato 
de Fundación Teletón, Emilio 
Azcárraga Jean, agradeció 
el trabajo conjunto entre 
instituciones privadas y el 
Gobierno de México para 
garantizar el bienestar de 
quienes menos tienen, además, 
celebró que la rehabilitación 
será ahora un derecho 
constitucional.

A la firma del convenio 
asistieron los miembros del 
Patronato de la Fundación 
Teletón: Paulina Bremer Ibarra 
de Grupo Value; Juan Diego 
Gutiérrez Cortina, presidente 
de Gutsa Construcciones; 
Jaime Azcárraga Romandia de 
Grupo Fórmula; Francisco D. 
González, presidente ejecutivo 
de Grupo Multimedios; 
Francisco Aguirre Gómez, 
presidente de Grupo Radio 
Centro; Juan Francisco Ealy 
Lanz Duret, vicepresidente 
ejecutivo y director general 
de El Universal; Javier 
Pérez de Anda, presidente 
de Grupo Radiorama; 
José Antonio Palacios de 
Nacional Monte de Piedad. 
Así como los empresarios, 
Francisco Aguilera de Alba, 
Mauricio Vázquez Ramos y el 
constructor, Ricardo Dagdug.

un momento histórico para 
la vida del país, ya que este 
lunes se firmó el decreto que 
eleva a rango constitucional 
la rehabilitación para las 
personas que viven con algún 
tipo de discapacidad.

“Todos los niños y niñas que 
por alguna razón tienen alguna 
discapacidad hoy tienen 
establecido en la Constitución 
el acceso a la rehabilitación. 
Nos corresponde a todos y 
todas, a empresarios, pero 
principalmente al Gobierno de 
la República a que este derecho 
sea una realidad”, puntualizó.

Agradeció a la Fundación 
Teletón, a su patronato y a su 
presidente Fernando Landeros 

Verdugo, de quien reconoció su 
labor humanista a favor de las 
niñas y niños con discapacidad.

“Quiero agradecerles por 
todo el trabajo que hacen por 
los niños y niñas con alguna 
discapacidad y decirles que 
en efecto habrá temas en los 
que no estemos de acuerdo, 
pero siempre pondremos por 
encima de todo en los que 
estamos de acuerdo”, concluyó.

La secretaria del Bienestar, 
Ariadna Montiel Reyes, 
informó que gracias al 
convenio entre el Gobierno de 
México y la Fundación Teletón 
A. C., son 27 mil niñas y niños 
con discapacidad que reciben 
terapias de rehabilitación de 

en nueva infraestructura. 
Hay mucha infraestructura 
que no se está utilizando en lo 
que se requiere, o burocracia, 
que puede ser adaptada 
perfectamente para una 
universidad. Va a haber en las 
32 entidades de la República 
la presencia de la Universidad 
Nacional Rosario Castellanos, 
evidentemente con el apoyo 
de las y los gobernadores”, 
puntualizó en la conferencia 
matutina: “Las mañaneras del 
pueblo”. 

Destacó que el objetivo 
de su gobierno es crear 300 
mil nuevos espacios para 
estudiantes de educación 
superior, lo cual se va a lograr 
con la Universidad Nacional 
Rosario Castellanos, así como 
con el apoyo de la Universidad 

de la Salud, las universidades 
Benito Juárez, el Tecnológico 
Nacional de México (TecNM) 
y las universidades estatales.

Por ello, informó que el 
Gobierno de México ya realiza 
un mapeo para determinar 
en qué zonas se ubicarán 
las nuevas universidades 
Benito Juárez, Rosario 
Castellanos, de la Salud o 
TecNM, dependiendo de las 
zonas donde existen menos 
centros de educación superior. 
Además, puntualizó, que es 
indispensable que el Estado 
siga formando humanistas: 
historiadoras, historiadores, 
filósofos y filósofas, científicos 
sociales y artistas para seguir 
escribiendo la historia de 
México.

La titular de la Secretaría 

de Ciencia, Humanidades, 
Tecnología e Innovación, 
Rosaura Ruiz Gutiérrez, 
informó que del 3 al 6 
de diciembre se abrirá la 
convocatoria para estudiantes 
que deseen ingresar a los 
planteles de Comitán, Chiapas 
y de Tijuana, Baja California 
de la Universidad Nacional 
Rosario Castellanos; del 9 al 13 
de diciembre para docentes y 
del 16 al 20 de diciembre para 
personal administrativo, con el 
objetivo de que inicie clases en 
el primer trimestre del 2025.

Detalló que la Universidad 
Nacional Rosario Castellanos 
contará con un sistema mixto, 
en el cual las y los alumnos 
podrán tomar sus clases de 
manera presencial, pero 
también se impulsará el uso de 

tecnologías con educación en 
línea.

Precisó que la 
plantilla docente estará 
m a y o r i t a r i a m e n t e 
conformada por personas 
con maestrías y doctorados, 
egresados de los plantes 
en Ciudad de México de 
la Universidad Rosario 
Castellanos; de programas 
del Consejo Nacional de 
Humanidades, Ciencias y 
Tecnologías (Conahcyt); de 
universidades estatales, de 
la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM), así como del 
Instituto Politécnico Nacional 
(IPN).

Informó que actualmente 
trabajan con los gobiernos de 
Sonora, San Luis Potosí, Puebla 

y Yucatán para implementar 
planteles de la Universidad 
Nacional Rosario Castellanos.
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Pino Guevara rinde su primer 
mensaje como alcalde 

Dan nombramiento a nuevos 
funcionarios municipales 

Dan certeza jurídica a 
familias de el Kuxko

Llegan los arbolitos 
de navidad 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Con el compromiso 
de reforestar y 
además garantizar 

la producción de pinos 
navideños, comerciantes 
del ramo esperan buenas 
ventas en este diciembre, 
aunque por el momento 
son más las personas que 
preguntan los precios y 
pocos los que compran.

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

El Gobierno Municipal 
que dirige Bonifacio 
Antonio Sosa, otorgó 

certeza jurídica a las familias 
de el Kuxko, quienes desde 
hace más de 20 años habían 
estado viviendo de manera 
irregular.

Pensando en que las 
familias de el Kuxko puedan 
tener certeza legal de sus 
predios donde habitan, 
el alcalde, Antonio Sosa, 
acompañado por la secretaria 
del Ayuntamiento, Angélica 
Antonio Santiago, hicieron 
entrega de 17 contratos 
privados de donación gratuitos, 
al mismo número de familias, 
quienes ahora ya pueden 
demostrar que sus lotes donde 
viven son de ellos.

De acuerdo con los 
beneficiarios desde hace 
23 años tienen sus lotes y 
desde entonces han estado 
gestionando su legalidad con 
las autoridades que han pasado, 
sin embargo, nadie los había 
ayudado y solo promesas les 
daban.

Fue por eso que 
agradecieron al alcalde, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Celestino 
Pino Guevara, asistió a 
su primer acto cívico 

del fortalecimiento a los 
símbolos patrios, donde 
estuvieron presentes los 
regidores y la sindico del 
Ayuntamiento y las escuelas 
que fueron convocadas a 
participar en esta actividad.

En su primer mensaje 
el presidente municipal, 
Pino Guevara, expresó 
estar agradecido con esta 
oportunidad que tiene para 
servir al pueblo de Papantla, 
por lo que habrá de seguir 
impulsando el camino de la 
transformación que empezó 
el ahora subsecretario de 
Ingresos de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, 
Eric Domínguez Vázquez.

Señalando que  se 
vienen  mucho trabajo y va 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
presidente municipal, 
Celestino Pino Guevara, 

mencionó que habrán de 
registrarse cambios en las 
áreas que conforman el 
Ayuntamiento y en el DIF 
Municipal, por lo que se 
espera seguir trabajando para 
el bien de los papantecos.

Señaló que su esposa, la 
Doctora Bertha Alicia  Carro 
Barbosa ocupará el cargo de 
Presidenta del DIF Municipal, 
en sustitución de la maestra 
Miriam García Guzmán, 

a trabajar de la mano con 
los regidores, la sindica y 
todos los empleados del 
Ayuntamiento ya que se 
tiene mucho por hacer 
dentro de los diez ejes 
de plan de desarrollo 
municipal,  que son los que 

han transforma a Papantla, 
ya que el trabajo sigue y 
se dará continuidad a lo 
que hizo el amigo Eric 
Domínguez Vázquez y su 
esposa la diputada local, 
Miriam García Guzmán.

Por último, solicitó 

a todo el personal del 
Ayuntamiento a seguir 
trabajando y hacer las 
cosas bien, con una alta 
responsabilidad que el 
pueblo confirió y dar 
resultados que requiere la 
sociedad papanteca.

“mi esposa estará al frente 
de esta noble institución 
dando atención a todo el que 
se acerque a solicitar algún 
apoyo y sobre todo va a dar 
continuidad también a los 
programas que maneja dicho 
organismo asistencial, viene 
del sector salud y entiende 
la problemática que existe 
y estoy seguro que hará un 
excelente papel” agregó.

Apuntó que el cargo 
que desempeñaba como 
Secretario de Desarrollo 
Social, ahora lo ocupará 
Marcela Vázquez Domínguez 
quien tenía la Dirección 
de Salud y este espacio será 

ocupado por el Doctor Javier 
Solís Ramírez.

Explicó que en el área 
de Tesorería habrá cambios, 
ya que la titular Diana 
Alicia Bellido Díaz, se fue 
lo a trabajar al gobierno del 
estado y ahora es la L.A.E. Ana 
Elena Trujillo Flores es la 
encargada de cuidar las arcas 
municipales.

Por último, dijo que en 
la Dirección de Deportes, 
Segundo Isidro Jiménez 
presentó su renuncia al cargo 
que desempeñaba y es Rubén 
Bernabe Arroyo quien va dar 
continuidad a los trabajos 
que se realizan en dicha área.

Bonifacio Antonio Sosa, ya que 
si les pudo dar el documento 
que tanto anhelaban y que los 
acredita como propietarios de 
sus lotes. 

Antonio Sosa, refrendó 

su compromiso por seguir 
trabajando para su municipio, 
buscando la forma de ayudar 
a las familias a que tengan 
certeza jurídica y una mejor 
calidad de vida.

Don Alberto Reyes 
Martínez, productor 
de pinos del municipio 
poblano de Hauchinango, 
dijo que él siembra en su 
parcela y solo los necesarios, 
porque en exceso se requiere 
contratar personal y en su 
negocio todo es familiar.

Expresó que una planta 
tarda entre cuatro y diez 
años en crecer, así que para 
producir hay que tener 
paciencia y no dejar de 

trabajar. 
Dijo que como cada 

año, estará en Papantla 
vendiendo sus arbolitos de 
navidad, hay ejemplares 
de cien y hasta quinientos 
pesos, por lo que espera que 
la gente se acerque y  les 
compre.

En este año fueron 
instalados sobre el callejón 
Lázaro Muñoz, cerca de  la 
fuente danzante,  por lo que 
ya los pueden visitar.
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AGENCIAS 
Ciudad de México 

'Checo' Pérez 
saldría de Red 
Bull a final de 
temporada en 
la Fórmula 1 

Halcones de Xalapa toman ventaja en 
la final de LNBP ante Diablos Rojos

Óscar García fue anuncia este lunes como el nuevo 
director técnico de Chivas de cara al Clausura 2025 
de la Liga MX y así ocupar el banquillo del equipo 

luego del interinato de Arturo Ortega y el paso de Fernando 
Gago.

El español llegó a un arreglo para ser el nuevo pastor 
del Rebaño Sagrado a partir del siguiente torneo del futbol 
mexicano, por lo que será su primera experiencia México. 
Desde hace un par de días, se reportaba que García Junyent y 
el Guadalajara tenían todo acordado. 

"Óscar García ya es de Rebaño Sagrado. Desde hoy tienes 
el respaldo de una enorme afición que te va a acompañar a 
ti y a tu equipo hasta el final", escribió el club tapatío para 
anunciar la llegada del estratega español. 

El entrenador también será quien dirija a los Rojiblancos 
en la próxima edición de la Copa de Campeones de la 
Concacaf y arriba a suelo tapatío con una palmarés que 
llama la atención gracias a su experiencia en Europa.

Chivas también publicó un video para darle la bienvenida 
el entrenador de España, que era una de las principales 
opciones para ocupar el puesto que Gago dejó vacante hace 
un par de meses entre polémica y llegar a Boca Juniors.

Arturo Ortega se hizo cargo del Primer Equipo rojiblanco 
tras la salida del argentino y consumó la clasificación del 
equipo al Play In del Apertura 2024 de la Liga MX. 

El Rebaño Sagrado se quedó fuera de la liguilla al caer 
ante Atlas en el Clásico Tapatío de la fase de reclasificación, 
por lo que Ortega terminó con su interinato y la directiva 
optó por la contratación del español. 

¿Quién es Óscar García Junyent, nuevo técnico de Chivas? 
García Junyent, de 51 años, nació en Sabadell, España y 

militó como futbolistas con el Barcelona donde coincidió 
con Josep Guardiola en los 90, además del Valencia y 

Espanyol, en Primera División.
Su carrera en los banquillos inició en 2009 con el 

Barcelona juvenil, donde dirigió por un par de temporadas.
Después llegó el reto del Maccabi Tel Aviv, de Israel, donde 

fue invitado por su ex compañero de equipo, Jordi Cruyff, 
quien fungía como secretario técnico; García Junyent logró 
romper la sequía de 10 años sin un título del equipo israelí.

Luego de ese logro, emprendió una aventura por el 
Brighton de la Championship inglesa, donde llegó a jugar el 
playoff por el ascenso, pero quedó eliminado ante el Derby 
County y no logró ascender a la Premier League.

Regresó al Maccabi, sin embargo, tuvo que dejar el puesto 
debido al conflicto bélico en Israel; su lugar fue tomado por 
un viejo conocido de los Tecos, Pako Ayestarán.

En septiembre de 2014, el futbol lo llevó de nuevo a 
Inglaterra para dirigir al Watford, donde su paso fue breve 
debido a temas de salud.

En 2015 tomó el cargo con el RB Salzburgo, donde 
conquistó dos Ligas y dos Copas de Austria, cinco títulos han 
logrado el técnico catalán.

“Tengo un estilo claro, prefiero jugar al ataque, como 
aprendí en mi época de jugador y he defendido después 
como entrenador”, dijo el catalán en su presentación con el 
Salzburgo.

Sus equipos buscan tener superioridad en la salida con 
balón, la figura del mediocentro en la generación de llegadas 
juega un rol fundamental, mientras que privilegia la presión 
alta.

García Junyent ha tenido experiencia con jóvenes 
prospectos, por lo que la apuesta del proyecto deportivo 
rojiblanco será con la gente hecha en Verde Valle. Por la 
experiencia de Óscar García, el Guadalajara apunta a tener 
un salto de calidad.

AGENCIA  
Ciudad de México

El piloto mexicano, 
Sergio Pérez no 
ha tenido la mejor 

temporada con la escudería 
Red Bull en la Fórmula 1 
y en más de una ocasión 
se ha puesto en duda su 
continuidad con el equipo de 
los Toros Rojos, sin embargo 
ahora podría ser oficial su 
salida.

ESPN reporta que Checo 
Pérez saldrá de Red Bull al 
finalizar la temporada 2024 
de la Fórmula 1.

Incluso, el jefe del equipo 
de Red Bull, Christian 
Horner, insinuó la inminente 
salida de Pérez tras el Gran 
Premio de Qatar que se 
celebró el pasado domingo.

"Voy a dejar que 
Checo saque sus propias 
conclusiones, nadie lo 
obliga de un modo u otro, 
obviamente no es una 
situación agradable para él", 
mencionó Horner cuando 
fue cuestionado sobre el 
futuro del piloto mexicano.

No obstante, será hasta 
el próximo 9 de diciembre, 
tras finalizar el Gran Premio 
de Abu Dhabi, cuando 
se reunan Checo Pérez, 
Christian Horner y Helmut 
Marko (asesor de carreras de 
Red Bull), para hablar sobre 
el futuro del piloto.

Cabe mencionar que 

AGENCIA  
Ciudad de México

Con una noche de 18 
triples anotados, 
nueve de ellos de 

Thaddus McFadden, 
los Halcones de Xalapa 
construyeron una victoria 
de 103-94 en el Juego 3 de la 
Gran Final, que ahora está 
2-1 a favor de los Diablos 
Rojos del México.

McFadden se convirtió 
en el jugador más encendido 
de los locales al cerrar 
con 32 puntos anotados, 
yéndose de 9-13 en tiros 
de tres puntos, además de 
10-16 en intentos desde 
el campo. Después de la 
actuación de McFadden, el 
mejor anotador fue Clevin 
Hannah con 14 puntos.

Óscar García 
Junyent es el nuevo 

DT de Chivas 

Checo tiene un contrato 
vigente hasta 2025 con 
la escudería Red Bull, el 
cual firmó a principios del 
presente año, sin embargo no 
está excento de ser despedido.

¿Quién ocupará el lugar 
de Checo Pérez en Red Bull?

Uno de los nombres 
que más ha sonado para 
ocupar el lugar de Checo 
con los Toros Rojos es el 
de Daniel Ricciardo, sin 
embargo en septiembre fue 
retirado del equipo junior 
RB y posteriormente decidió 
cortar lazos con la escudería.

Ahora, Liam Lawson 
de RB, quien reemplazó a 
Ricciardo en el Gran Premio 
de Estados Unidos, se perfila 
como favorito.

No obstante, el novato 
sensación de la escudería 
Williams, Franco Colapinto 
ha llamado la atención de 
más de uno y los miembros 
del equipo de Red Bull, 
incluído el piloto Max 
Verstappen, han dejado ver 
su agrado por el argentino.

"Él, sin duda, es un talento 
que busca ganarse su lugar 
permanente en la Fórmula 
1. Tenemos una gran reserva 
de talento dentro del equipo 
junior de Red Bull, y yo 
estoy seguro de que Franco 
encontrará su camino hacia 
la parrilla en el futuro", 
mencionó Horner al ser 
cuestionado sobre Colapinto 
tras el Gran Premio de Qatar.

Por su parte, los Diablos 
terminaron con seis triples 
en 20 intentos, con un 
53% de efectividad en 
sus disparos. En el tema 
individual, Michael Smith 
terminó con 17 unidades 
para ser el líder anotador 
del equipo, seguido de 
Santiago Scala con 12 tantos 
y Michael Carrera con 11.

Ahora, con este 
resultado, se aseguró 
que habrá Juego 5, que 
se realizará el jueves en 
Xalapa.

El duelo comenzó con un 
juego veloz de lado a lado de 
la duela, donde los Halcones 
tuvieron mejor puntería y 
montaron una ofensiva en 
la que Thaddus McFadden 
encestó tres triples, lo que 
le dio a los locales una 

ventaja de 21-10 al darse el 
primer tiempo fuera. Está 
tendencia se mantuvo en 
el resto del primer periodo 
y la quinteta veracruzana 
terminó con una ventaja 
de 29-18. McFadden tenía 
19 puntos anotados en este 
momento.

Después de un primer 
periodo de solo 18 unidades, 
la ofensiva roja encontró el 
aro en el segundo cuarto 
y sumó 29 unidades, pero 
los Halcones repitieron la 
dosis del capítulo inicial, 
con lo que el marcador 
tenía 10 puntos de ventaja 
(57-47). McFadden mantuvo 
su buena puntería y llegó al 
medio tiempo con 27 tantos 
anotados. Por su parte, 
los colorados llegaron al 
descanso con 26 puntos en 

la pintura.
Al regresar del descanso, 

los Diablos lograron 
recortar la desventaja a seis 
puntos pero los Halcones 
siguieron con su buena 
puntería de tres puntos 
y alargaron de nuevo su 
delantera a 14 tantos a la 
mitad del tercer cuarto. Para 
la parte final del periodo 
la buena puntería local se 
mantuvo y cerraron con un 
triple de Gabriel Girón con 
la chicharra sonando para 
poner un 81-67.

La tendencia del 
encuentro no cambió para 
el último parcial y aunque 
los Rojos sumaron 27 
unidades, no fue suficiente 
para lograr la voltereta, y 
así los Halcones sellaron la 
victoria.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Abarrotes Rossy colonia 
Morelos y el cuadro 
del Deportivo Reyes 

terminaron por empatar 1-1 
en su partido de preparación 
de cara a la nueva temporada 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

En duelo de preparación 
dentro de la liga 
de futbol femenil 

universitaria superación 
Poza Rica, las jugadoras 
del plantel Raptdreams 
recibieron la visita del 
conjunto de las Amazonas 
NG, quedándose con un 
importante triunfo de 2-0.

Este buen duelo se llevó a 
cabo en el campo deportivo 
del Infonavit Gaviotas de esta 
ciudad, siendo el cuadro de 
las Raptdreams comandado 
por el profesor Pablo Vera 
quien comenzaría a mover 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras la salida del 
extécnico del 
conjunto Atlético 

Poza Rica, José de Jesús 
Torruco, el banquillo de 
este plantel fue cedido para 
el experimentado Edson 
“Neyo” Juárez quien se 
consolidó como director 
técnico con el conjunto de 
los Petroleros de Poza Rica 
en la Liga TDP MX.

Neyo Juárez también 
logró comandar varios 
planteles dentro de 
esta división del futbol 
profesional, por lo cual, 
rápidamente sería designado 
por los directivos de esta 
escuadra para tomar las 
riendas para lo que queda 
del torneo.

De igual manera se haría 
la presentación del nuevo 
preparador físico del equipo, 
donde representantes del 
ayuntamiento de Poza Rica 
al igual que de la sociedad  
de padres de familia del 
equipo, se mostrarían 
contentos por la decisión de 
que el profesor Edson Juárez 

 
VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA

COPA FAMILIAR SEMIFINALES. 
MARTES 3 DE DICIEMBRE FINALES C

19:41 FAM. AM VS FAM. GARCÍA 
20:31 FAM. GUZMÁN VS FAM. MINI ELITE 
MIÉRCOLES 4 DE DICIEMBRE FINALES A

19:41 FAM. JAIMES VS FAM. ORDOÑEZ 
20:31 FAM. ZURITA VS FAM. MORMAN 
JUEVES 5 DE DICIEMBRE FINALES B

19:41 FAM. NAHERAS VS FAM. CA
20:31 FAM. CRUZ VS FAM. MENDIOLA

se ocupe del plantel.
Se espera un buen 

cierre de la primera vuelta 
y media de este torneo, 
donde recibirán el próximo 
viernes a su rival, para 
posteriormente tener un 
receso en las actividades de 
la liga para contar con algún 
torneo de la categoría y con 
esto seguir con la temporada 
en el año 2025.

Poza Rica, misma que está 
por comenzar.

Este compromiso lo 
jugarían en el campo 
deportivo Sahop de la 
unidad deportiva del mismo 
nombre, el cual comenzaría 
con excelente nivel, 
mostrando ambos equipos 
sus armas para el siguiente 
torneo desde muy temprano, 

pero sin hacerse daño en las 
primeras jugadas.

Sería el conjunto local 
quien se puso arriba en el 
marcador en la primera 
parte tras una genialidad 
de su delantera, la cual 
aprovecharía muy bien un 
balón filtrado para quitarse 
a dos defensas y definir ante 
la salida de la portera rival 
para el 1-0.

El partido continuó con 
su buen ritmo por ambos 
conjuntos, Deportivo Reyes 
comenzaría a tocar fuerte 
la puerta con algunos 
balonazos al frente, pero sin 
poder definir, sería hasta 
el segundo tiempo cuando 
llegaría el gol de la igualada 
tras un penal bien marcado, 
mismo que definirían con 
buena técnica para el 1-1 que 
al final prevalecería en el 
marcador.

el esférico con excelentes 
rotaciones en el medio 
campo.

A pesar del buen 
momento que vivieron 
en sus partidos pasados, 
las jugadoras del equipo 
Amazonas NG no podrían 
hacerse presentes en el 
marcador tras la pegajosa 
marca que tendrían sus 
rivales ante su gente de 
ataque, evitando las jugadas 
más peligrosas en su marco 
en todo momento.

Raptdreams fue más 
acertado al momento de la 
definición ante la portera 
en este compromiso 
logrando poner el 1-0 

desde muy temprano en el 
duelo para posteriormente 
en una desatención de la 

defensa visitante anotar 
el 2-0, mismo que sería el 
definitivo en este duelo.
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La diseñadora Bryana 'Bana' Bongolan acusa a Diddy Combs de colgarla de un balcón de un apartamento ubicado en una planta 17.
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Sean Diddy acumula 
una nueva acusación 

Muere el actor 
surcoreano de 

K-dramas Park Min Jae

AGENCIAS  
Ciudad de México

La diseñadora Bryana 
'Bana' Bongolan acusa 
a Sean Combs -más 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El mundo del 
e n t r e t e n i m i e n t o 
nuevamente se ha 

vestido del luto, pero esta 
vez al darse a conocer la 
noticia del fallecimiento 
de la estrella de populares 
K-Dramas Park Min Jae a 
la edad de 32 años, dejando 
una gran huella en el cine y 
la televisión

Fueron diversas 
personas cercanas al actor, 
como su hermano y su 
representante, los que 
dieron a conocer la muerte 
del actor este 2 de diciembre, 
aunque el deceso ocurrió el 
29 de noviembre mientras 
se encontraba en un viaje en 
China. “

"El tipo que dijo que 
conquistaría China y 
emprendería un viaje de 
un mes se ha embarcado 
en un viaje mucho más 
largo. Fue tan repentino y 
tan impactante. La familia 
debe estar sintiendo un 
dolor inimaginable. Min 
Jae, todavía hay tanto 
que queríamos decir 
y hacer juntos. Estoy 
agradecido de haber sido tu 
representante, aunque fuera 
por poco tiempo. Lo siento 
profundamente. ¡Nunca 
olvidaré su nombre, el actor 
Park Min Jae!”. Mencionó 
su representante en un 
comunicado.

¿De qué murió Park 
Min Jae?

El actor surcoreano 
Park Min Jae perdió la vida 
el pasado 29 de noviembre 
y según lo que reportan 
algunos medios como 

People, la causa habría sido un 
ataque al corazón, pero aún no 
se tiene información oficial al 
respecto.

Por su parte el hermano 
del actor, Pak Zaeh Yung, 
utilizó sus redes para también 
confirmar el deceso con un 
mensaje despidiéndose de él.

“Mi amado hermano se 
fue a descansar. Espero que 
la mayor cantidad posible de 
personas puedan recordar a 
mi hermano”, escribió en un 

mensaje de dio a conocer, de 
manera conjunta, en la cuenta 
de Park Min Jae y la suya. 
•Por favor, comprendan que 
no puedo comunicarme con 
todos individualmente”.

También Big Title, agencia 
de Park Min Jae en un 
comunicado mencionó “Park 
Min Jae, un hermoso actor 
al que le encantaba actuar y 
siempre hacía lo mejor para 
sí mismo, se ha ido al cielo. 
Muchas gracias por el amor y 

el interés que le han mostrado 
al actor Park Min Jae. Que 
descanse en paz”.

¿Quién fue Park Min Jae?
Park Min Jae fue un 

reconocido actor de Doramas 
o también conocidos como 
K-Dramas, en los que se 
destacan Mr. LEE, Little 
Women, Tomorrow, Call It 
Love, The Fabulous, Deborah, 
Numbers: Watchdogs in the 
Building Forest y Goryeo-
Khitan War.

conocido como Puff Daddy 
o Diddy- de colgarla de un 
balcón de un apartamento 
ubicado en una planta 17, 
en una demanda judicial en 
la que pide 10 millones de 

dólares por daños.
La demanda, presentada 

en Los Ángeles y a la que 
ha tenido acceso la revista 
People y que avanzó hace 
unos días Rolling Stone, se 

suma a los cientos de casos 
que el ex rapero acumula 
en los juzgados y por los que 
permanece en prisión desde 
septiembre de este año.

Bongolan relata que 

los hechos ocurrieron en 
septiembre de 2016 cuando 
era una joven aspirante a 
diseñadora de moda y se 
hizo amiga de la cantante 
Cassandra 'Cassie' Ventura, 
entonces novia de Puff 
Daddy.

La diseñadora de moda 
asegura que con anterioridad 
había sido testigo en 
numerosas ocasiones de 
abusos de Combs hacia 
Cassandra Ventura.

Bongolan asegura que el 
músico se presentó en casa 
de su novia de madrugada, 
donde ella estaba durmiendo 
y golpeó "violentamente" 
la puerta. Cuando entró, la 
diseñadora pidió a su amiga 
que se encerrara en el baño, 
el músico se acercó a ella en 
la terraza y le tocó los pechos 
mientras ella le pedía que le 
dejara en paz.

Combs entonces tomó 
a Bongolán por las axilas 
y la subió a la barandilla 
del balcón mientras le 
gritaba. Luego continuó 
levantándola cada vez más 
alto, hasta que lo único que 
le impedía caer al vacío era 
su agarre.

Cassandra Ventura, que 

denunció a su ex pareja  
por maltrato pero luego 
retiró la demanda, salió 
entonces en su ayuda y le 
pidió al músico que parara. 
Sean Combs accedió pero 
luego la arrojó contra los 
muebles de la terraza, 
incluido una mesa, según 
relata la denuncia.

"El único objetivo 
al colgar alguien de un 
balcón es en realidad 
matarle o aterrorizarle 
i n t e n c i o n a d a m e n t e " 
señala el abogado James 
R. Nikraftar, que firma la 
denuncia.

La denuncia de la 
diseñadora se suma a más 
de un centenar de denuncias 
presentadas contra el rapero, 
que fue arrestado el pasado 
16 de septiembre acusado 
de extorsión, tráfico sexual 
y transporte para ejercer la 
prostitución.

El músico permanece en 
una prisión de Nueva York 
y se declara inocente de 
todos los cargos presentados 
contra él. El 27 de noviembre 
un juez le denegó la libertad 
bajo fianza por tercera vez. 
El juicio se celebrará el 25 de 
mayo de 2025.
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Elton John admite que 
ha perdido la visión 

Marco Antonio Solís 
'El Buki' anuncia 
gira por México

AGENCIAS 
Ciudad de México

Marco Antonio 
Solís, mejor 
conocido como 

'El Buki', confirmó que 
traerá su gira 'Más cerca 
de ti' a su país natal. Por 
el momento, el cantante 
mexicano reveló 11 fechas; 
aquí te damos todos los 
detalles.

El cantante mexicano, 
interprete de Estaré 
contigo, anunció que 
realizará once conciertos 
en México como parte de 
su gira 'Más cerca de ti'.

"México lindo y 
querido!!!! No es posible 
contemplar hacer una 
gira mundial sin pensar 
en mi #México amado 
y su público inigualable. 
Por eso el próximo 2025 
estaré presentándome en 
diferentes ciudades de 
la República Mexicana  
para estar 
#MASCercaDeTi y juntos 
vivir noches memorables. 
¡Los espero ahí 
hermanitos!", así anunció 
Marco Antonio Solís su 
gira por México.

El Estadio GNP 
Seguros recibirá al 'Buki', 
pues el cantante mexicano 
cerrará su gira por el país 
con una presentación en 
este recinto, el cual se 
mantiene como uno de 
los más imponentes del 
continente.

¿Cuándo son los 
conciertos de 'El Buki' en 
México?

25 de abril - Estadio 
Revolución, Torreón.

26 de abril - Estadio 
Francisco I. Madero, 
Saltillo.

2 de mayo - Estadio 
Manuel L. Almanza, 
Chihuahua.

3 de mayo - Estadio 
Carta Blanca, Ciudad 
Juárez.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Elton John, el veterano 
músico británico, ha 
admitido que "ha perdido 

visión" y que ello le ha impedido 
ver su nuevo musical, 'The 
Devil Wears Prada' ('El diablo 
se viste de Prada') .

El cantante, de 77 años, hizo 
esas declaraciones el domingo 
por la noche durante la gala 
de estreno del musical de cuya 
música es responsable.

En un mensaje colgado por 
el artista el pasado septiembre 
en Instagram, el compositor ya 
reveló que su visión se había 
visto afectada en el ojo derecho 
tras haber contraído el pasado 
verano una infección.

John también dio las gracias 
a su marido, David Furnish, 
por haber sido su "roca".

"No he podido venir a 
muchos de los pases (del 
musical) porque, como saben, 

he perdido la visión. Así que 
me resulta difícil verlo, pero 
me encanta escuchar y hoy 
sonaba bien", dijo.

El pasado septiembre el 
veterano artista apuntó que a lo 
largo del verano había estado 
lidiando con una "infección 
ocular severa" que le había 
dejado con "una visión muy 
limitada en un ojo".

"Me estoy curando pero es 
un proceso extremadamente 
lento y llevará algún tiempo 
antes de que la visión regrese al 
ojo afectado", añadió.

El cantante también dio 
entonces las gracias al equipo 
médico que lo trata y a su 
familia y asegura que se siente 
"positivo sobre el progreso" 
que ha realizado a la hora de 
curarse y recuperarse.

La última actuación de 
Elton John se produjo en 2023 
durante el festival de música 
de Glastonbury, que marcó su 
último concierto en el Reino 

Unido como parte de una 
gira de despedida, el 'Farewell 
Yellow Brick Road tour', que 
cerró en Estocolmo (Suecia).

Su amplia y exitosa carrera 
incluye éxitos como 'I'm 
Still standing', 'Your Song' o 
'Rocketman'.

9 de mayo - Auditorio 
Guelaguetza, Oaxaca.

10 de mayo - Estadio Beto 
Ávila, Veracruz.

16 de mayo - Estadio Romo 
Chávez, Aguascalientes.

17 de mayo - Estadio 3 de 
marzo, Guadalajara.

23 de mayo - Arena Potosí, 
San Luis Potosí.

24 de mayo - Querétaro, 
Querétaro.

29 de mayo - Estadio GNP 
Seguros, Ciudad de México.

Por ahora, el cantante 
mexicano no ha dado 
conocer cuándo inicia la 
preventa de boletos para 
sus conciertos, por lo que 
debes estar pendiente de sus 
redes sociales para saber más 
información.



 

Abandonan 
cadáver en  
la entrada a 
Tamiahua 

REDACCIÓN NORESTE   
Tamiahua, Veracruz         

El cadáver de un 
hombre ejecutado 
fue abandonado en 

el acceso al municipio de 
Tamiahua, los asesinos 
le dejaron clavado en el 
pecho un cartel con un 
mensaje intimidante. 

Los hechos se 

Tráiler le destroza una 
pierna a motociclista 

Policías de Álamo 
pasarán 48 años en 

prisión por desaparecer 
a una persona

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz         

Una mujer que manejaba 
una motocicleta y 
que fue arrollada y 

arrastrada por varios metros 
por las llantas traseras de 
un tráiler quedó con graves 
heridas que derivarán en 
la pérdida de una de sus 
extremidades inferiores.

Los hechos se registraron 
sobre Libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura de la 
Calle 2 de abril de la Colonia 
Centro, sin embargo, el 
operador del tráiler no detuvo 
la marcha hasta que fue 
interceptado una calle más 
adelante por automovilistas 
para que no se escapara. 
Posteriormente acudieron 
oficiales de la Policía del 
Estado quienes procedieron a 
intervenirlo.

La víctima es una joven 

REDACCIÓN NORESTE    
Álamo, Veracruz         

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Fiscalía Especializada 

para la Atención de Denuncias 
por Personas Desaparecidas, 
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registraron la tarde de este 
lunes sobre la carretera 
Tuxpan-Tamiahua a la 
altura del entronque y con 
la carretera que lleva hacia 
el municipio de Naranjos, 
como referencia a la altura 
de la comunidad Estero de 
Milpas.

La víctima se trata 
de un hombre de 
aproximadamente 30 años, 

tez moreno claro, delgado, 
cabello, corto, lacio negro, 
ataviado únicamente con un 
bóxer de color negro.

Fueron los automovilistas 
quienes reportaron a las 
corporaciones policíacas, 
el incidente por lo que 
rápidamente se desplegó 
un dispositivo de seguridad 
y uniformados acordonar 
la zona solicitando la 

intervención de personal 
de la Fiscalía General del 
Estado.

El cadáver fue trasladado 
a las instalaciones del 
SEMEFO en el puerto de 
Tuxpan para que personal 
de la Delegación de Servicios 
Periciales dependientes 
de la FGE continúe con  
las diligencias 
correspondientes.

de nombre Nesly Viridiana 
N., de 20 años, quien  
manejaba una motocicleta 
Italika tipo 250, color negro,  
al momento del percance. 
Es de mencionar que por las 
graves heridas con las que 
resultó la pierna izquierda le 
sería amputada. 

El tráiler que la 
arrolló es de la marca tipo 
plataforma, propiedad de 
la empresa CORSA, color 
blanco, modelo 2020 con 
placas internacionales de 
circulación CU2614 de 
la ciudad de Oklahoma,  
Estados Unidos, y era 
conducido por Juan Alberto 
N., de 51 años, con domicilio 
en la ciudad de Reynosa, 
Tamaulipas.

De acuerdo con la 
información obtenida el 
tráiler se desplazaba sobre 
el libramiento Adolfo 
López Mateos en dirección 

oeste u este con rumbo a la 
termoeléctrica y transportaba 
tubería y una especie de 
auto tanque para la empresa 
paraestatal, Sin embargo  
a la altura de la Calle 2 de 
abril de alguna forma las 
llantas traseras del lado 
derecho se engancharon con 
la motocicleta y la arrastraron 
por varios metros, durante la 
fricción la pierna de la mujer 
quedó destrozada. 

Fueron elementos de la 
Policía del Estado quienes se 
hicieron cargo de las unidades 
y la remitieron al corralón 
para que sea la autoridad 
ministerial correspondiente 
quien deslinda de 
responsabilidades.

Así mismo pusieron a 
disposición de la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia al operador del tráiler 
para la responsabilidad que la 
resulte.

logró sentencia condenatoria 
de 48 años de prisión en 
contra de Alfonso “N”, 
Gilberto “N”, Rolando “N”, 
Noé “N”, Francisco “N”, 
Villaruel “N” y Bayardo “N”, 
como responsables del delito 
de desaparición forzada de 

personas, cometido en agravio 
de la víctima identificada con 
las iniciales C.V.V.

Hechos ocurridos el 
17 de marzo de 2021 en 
la localidad de Potrero 
del Llano, perteneciente 
al municipio de Álamo 

Temapache, cuando los 
ahora sentenciados, quienes 
fungían como policías 
municipales, privaron de la 

libertad a la víctima sin que 
hasta el momento se conozca 
su paradero. 

El juez además de dictar 

sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral  
78/2023.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE    
Medellín de Bravo, Veracruz         

Momentos de angustia 
e impotencia 
vivieron vecinos 

del fraccionamiento Puente 
Moreno la noche de este 
domingo, cuándo familiares 
de un ladrón conocido como 
"Justin" llegaron a defender 
al sujeto con piedras, palos y 
cuchillos.

El infractor había 
asaltado dos panaderías 
en la mencionada unidad 
habitacional, los afectados y 
sus vecinos lograron capturar 
al ladrón para intentar 
ponerlo a disposición de las 
autoridades, pero, ninguna 
autoridad llegó al circuito 
África Sur y sus familiares 
se abalanzaron en contra de 
los vecinos agrediéndolos 
físicamente y apedreando sus 
vehículos.

Los negocios vulnerados 
fueron una parada ya ubicada 
en la avenida Las Aves y otra 
ubicada en Paseo del Mar, 
donde sustrajo dinero en 
efectivo, un teléfono celular 
iPhone de alta Gama, dejando 
a los encargados con crisis 
nerviosa.

Finalmente, elementos 
de la Policía Municipal de 

REDACCIÓN NORESTE    
Papantla, Veracruz            

Prefecto de la escuela de 
bachilleres Papanteca 
fue detenido como 

probable responsable de robo 
agravado en agravio de ducha 
institución, y de acuerdo 
a investigaciones en curso, 
podría estar involucrado 
en un segundo atraco, este 
último, perpetrado a mano 
armada en febrero de este 
año.

El ahora indiciado, es 
Osmar Dazareff P. M., de 35 
años de edad y radica en calle 
Quintana Roo número 968 
de la colonia Manantiales, 
y quien es empleado 
administrativo del citado 
plantel educativo.

Sobre el caso contenido 
en el proceso penal 
J-31/2023, se sabe que en 
ese año, siendo director 

ALEJANDRO ÁVILA  
Sayula de Alemán, Veracruz         

Un nutrido grupo de 
mujeres de Sayula de 
Alemán denunció 

en redes sociales a un sujeto 
oriundo del municipio y 
que reside en los Estados 
Unidos de acoso cibernético, 
el violentador les habría 
enviado sus fotografías 
desnudo a diversas  
jóvenes.

Las quejosas señalan que, 
sin su autorización, el hombre 
identificado como Jesús 
Revueltas, solicita ingresar a 
grupos de WhatsApp, escoge 
víctimas y tras acosarlas 

ALEJANDRO ÁVILA  
Tihuatlán, Veracruz         

La mañana de este 
lunes, un motociclista 
resultó lesionado tras 

ser atropellado por una 
camioneta de la empresa de 
seguridad privada DUXON, 
en la carretera que conduce al 
Aeropuerto Tajín. Según los 
primeros reportes, el accidente 
ocurrió debido a la reducción 
de visibilidad por la neblina 
matutina, lo que impidió al 
conductor de la camioneta 
advertir la presencia del 
motociclista, quien se dirigía 
hacia la carretera Federal 
México-Tuxpan.

El impacto, de naturaleza 
frontal, derribó al motociclista, 
quien cayó sobre el concreto. 
A pesar de lo aparatoso del 
choque, el hombre solo sufrió 
raspaduras leves y no presentó 
lesiones de gravedad.

Al lugar arribaron elementos 
de la Guardia Nacional, quienes 
resguardaron el área y tomaron 
conocimiento de los hechos. Se 

Familia defiende a ladrón 
con palos y cuchillos en 

Puente Moreno

Detienen por robo agravado 
a prefecto de la papanteca 

Accidente entre 
camioneta y 
motociclista 

deja un 
lesionado 

En Sayula de Alemán mujeres denuncian por 
acoso cibernético a sujeto que envía "packs" 
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Medellín y de la Estatal 
arribaron al sitio, pero para 
entonces “Justin” ya había 
escapado a otra casa en el 
circuito Laguna de Nogales, 
donde fue resguardado por 
sus familiares.

Según testigos, la madre 
del presunto ladrón ofreció 
devolver el celular robado 
con tal de evitar que su hijo 
fuera detenido. Sin embargo, 
este había sido intercambiado 
por cervezas o dinero en 
una tienda ubicada en 
avenida Continental esquina 
América, lo que impidió la 
recuperación de los objetos 
sustraídos.

Los vecinos del 
fraccionamiento señalan 
que “Justin” ha cometido 
múltiples robos en viviendas 
de la zona, pero aseguran 
que las autoridades no han 
actuado contra él.

Por su parte, las víctimas 
presentaron una denuncia 
por robo con violencia 
e intento de homicidio  
contra el ladrón y su madre.  
Se espera que la Fiscalía 
detenga en los próximos 
días a “Justin” y a su madre 
para poner fin a la ola de 
delitos que tiene en vilo a 
la comunidad de Puente 
Moreno.

valoró el caso y giró la orden 
de aprehensión en contra 
del prefecto, misma que 
fue cumplida de inmediato 
por elementos de la Policía 
Ministerial con base en esta 
ciudad.

Una nueva investigación 
podría involucrar a Osmar 
Dazareff en el robo con 
violencia ocurrido el 10 
de febrero de este año a la 
misma institución, donde 
los amantes de lo ajeno 
se llevaron gran cantidad 
de dinero y teléfonos 
celulares de quienes estaban 
presentes en las oficinas 
administrativas. 

El caso fue muy sonado 
porque solo unos cuantos 
al interior sabían cuánto de 
dinero se había acumulado 
ese día por concepto de 
inscripciones, esto, ya bajo 
la dirección de la profesora 
Metabel Escandón Pérez.

de la escuela el licenciado 
José Luis Atzin Pérez, se 
registró un misterioso robo 
a las oficinas del lugar, y en 
las investigaciones salió a 
colación el nombre del ahora 
retenido, quien fue requerido 

por la Fiscalía General del 
Estado y declaró "lo que 
sabía" al respecto. El monto 
de lo robado ascendió a cien 
mil pesos.

Al pasar el expediente 
a un Juez de Control, éste 

durante un tiempo, les envía 
su "pack" sin el permiso de las 
afectadas.

Según las mujeres 
afectadas, este sujeto justifica 
su fechoría presumiéndoles 
que puede mandarles dólares 
si se interesan en él, y de la 
misma forma le mandan fotos 
íntimas; a pesar de haberlo 
bloqueado, el sujeto busca 
otro número telefónico y 
continúa acosando a mujeres 
de todas las edades.

Ante esta situación, 
las mujeres afectadas han 
solicitado el apoyo de la 
Policía Cibernética, pues 
ha resultado molesta la 
insistencia de este pervertido.

confirmó que la motocicleta, 
de la marca Vento, sufrió 
daños significativos. 
Tras dialogar con ambos 
conductores, se acordó 
contactar a la aseguradora de 
la camioneta DUXON para 
gestionar el pago de los daños 
materiales.

Sin embargo, las 
autoridades observaron que 
el conductor de la camioneta 
intentó realizar una vuelta en 
“U” en un tramo donde está 
prohibido, específicamente 
a la altura de la desviación 
hacia la comunidad de 
Rancho Nuevo. Aunque la 
unidad no fue asegurada en el 
lugar, se advirtió a la empresa 
de seguridad privada que 
deberá hacerse responsable 
de esta infracción vial.

El motociclista, quien se 
dirigía a su lugar de trabajo en 
el momento del accidente, 
informó a su empleador 
sobre el incidente, lo que le 
imposibilitó llegar a tiempo, 
complicando su jornada 
laboral.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La tarde de este lunes se 
registró un accidente 
en el boulevard 

Adolfo Ruiz Cortines, 
cuando un taxi con número 
económico PR-1827 sufrió 
un percance al intentar 
esquivar un vehículo 
Volkswagen Pointer color 
gris que se le atravesó en su 
camino.  

El taxi terminó 
impactado contra la barda 
del Hotel Xanath, ubicado 
en la colonia México de esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un percance 
a u t o m o v i l í s t i c o 
ocurrió sobre la 

Avenida Pípila, esquina con 
la calle Tajín, en la colonia 
Manuel Ávila Camacho, 
donde dos vehículos se vieron 
involucrados en un accidente.

Según los primeros 
reportes, el conductor de un 
automóvil Chevrolet Aveo de 
color azul circulaba sobre la 
calle Tajín. Al llegar al cruce 
con la Avenida Pípila, no 
habría realizado alto para pasar 
con precaución, lo que provocó 
que impactara por la parte 
delantera a un mototortillero.

El fuerte impacto dejó 
ambos vehículos con serias 
afectaciones materiales. 
Además, una mujer que 
viajaba como pasajera en la 
motocicleta resultó lesionada 
y fue asistida en el lugar 
mientras esperaba la llegada 
de la ambulancia de Salud 
Municipal.

El perito en turno de la 
policía vial se presentó en el 
sitio para tomar conocimiento 
del accidente y realizar el 
deslinde de responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Un leve percance 
automovilístico fue 
registrado ayer en la 

Avenida Puebla, a la altura 
de la agencia Chrysler, 
donde dos camionetas se 
vieron involucradas en un 
accidente.

El incidente ocurrió 
cuando el conductor de 
una camioneta Mitsubishi 
de color blanco impactó 
la parte trasera de una 
camioneta tipo RAM, 
causando daños materiales 
a ambos vehículos.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo afectaciones 
materiales. Personal de la 
policía vial, encargado de 
accidentes vehiculares, se 
presentó en el lugar para 
tomar conocimiento del 
hecho y realizar el deslinde 
de responsabilidades.

La vialidad en la Avenida 
Puebla experimentó 
algunos inconvenientes, 
ya que uno de los carriles 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La madrugada de ayer, 
alrededor de las 5:00 
horas, se registró 

una aparatosa volcadura 
en el cruce de las calles 
Costa Rica y República 
del Salvador, en la colonia 
27 de Septiembre, dejando 
como saldo un herido y 
dos vehículos severamente 
dañados. El incidente 
involucró a un automóvil 
Chevrolet Chevy y un taxi 
Nissan Versa.

Detalles del incidente
De acuerdo con 

versiones de testigos, el 
choque ocurrió cuando 
el conductor del taxi, 
identificado con el 
número económico PR-14, 
presuntamente no respetó 
el alto del semáforo en 
rojo, lo que provocó que 
el Chevy fuera impactado 
de lleno, resultando en su 
volcadura.

Atención médica y 
estado del herido

El conductor del 
Chevrolet, quien sufrió 
diversas lesiones, fue 
atendido por paramédicos 

Hay un herido y severos daños materiales 

Martes 03.12.2024

Mototortillero se estampa 
contra auto en la Camacho Colisionan en la 

avenida Puebla 

Taxista se impacta en el 
extinto Hotel Xanath 

Aparatosa volcadura 
en la 27 de Septiembre 

de la ambulancia de Salud 
Municipal. Tras recibir 
los primeros auxilios, fue 
trasladado a la clínica 24 
del IMSS para su atención 
médica. Hasta el momento 
no se ha informado sobre 
la gravedad de su estado de 
salud.

Investigación y peritaje
Elementos de Tránsito 

Estatal llegaron al lugar 
para realizar el peritaje 
correspondiente. Los 
vehículos involucrados 
fueron asegurados debido 
a los daños significativos, 
siendo el Chevy declarado 
prácticamente inservible 
tras el impacto.

Aunque varios testigos 
señalan al conductor del 
taxi como responsable 
del accidente, este ha 
negado las acusaciones, 
asegurando que tenía luz 
verde al momento del 
choque. Las autoridades 
competentes llevarán a 
cabo las investigaciones 
necesarias para esclarecer 
los hechos y determinar 
r e s p o n s a b i l i d a d e s ,  
así como garantizar la 
reparación de los daños 
materiales.

ciudad petrolera. Como 
resultado del incidente, una 
persona que viajaba como 
pasajera en el taxi resultó 
lesionada.  

Al lugar acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal y Policía Vial, 
quienes acordonaron la zona 
para agilizar el tránsito y 
realizar las investigaciones 
c o r r e s p o n d i e n t e s . 
Asimismo, una ambulancia 
del H. Ayuntamiento arribó 
para atender a la persona 
lesionada y trasladarla a un 
hospital cercano para su 
valoración médica.

principales en dirección hacia 
el boulevard quedó bloqueado 

por los vehículos involucrados 
en el siniestro.



www.noreste.net Nota Roja4
Martes 03.12.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Yecuatla, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro, 
logró sentencia condenatoria 
de 50 años de prisión en 
contra de Marco Antonio 
“N”, Rosa Itzel “N” y Elizabeth 
“N”, como responsables del 
delito de secuestro agravado, 
cometido en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales M.R.T.

Hechos ocurridos el 
19 de agosto de 2018 en 
la localidad El Trapiche, 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos realizó 
imputación en contra 

de Víctor “N” como probable 
responsable del delito 
de robo específico en su 
modalidad de detentación 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
Veracruz realizó 
imputación en contra 

de Alberto “N” como 
probable responsable del 
delito de homicidio doloso 
calificado cometido en 
agravio de la víctima 
J.L.B.V.

Fuentes dieron a 
conocer que los hechos 
ocurridos el 7 de 
agosto del 2018 cuando 
presuntamente el ahora 
imputado accionó un 
arma de fuego en contra 
de la víctima. 

El juez que conoce 
del caso dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva oficiosa, 
dentro del proceso penal 
861/2024.

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz 

El empresario cordobés 
Miguel "N", fue 
detenido por elementos 

de la coordinación Regional 
de la Policía Ministerial, 
presentado ante la Fiscalía 
Regional zona centro y 
posteriormente trasladado al 
penal de mediana seguridad 
de La Toma en Amatlán 
para ser puesto a disposición 
de una juez de control al ser 
reclamado bajo una orden de 
aprehensión por el delito de 
violencia familiar.

Cabe mencionar que la 
juez decretó como medida 
cautelar contra dicha 
persona la prisión preventiva 
justificada por el tiempo que 
dura el proceso en su contra.

Secuestradores 
estarán 50 años 

tras las rejas

Detienen a 
empresario Cordobés 
y es enviado al penal 

de La Toma

Manejaba 
un coche con 

reporte de robo

A balazos mató 
a un hombre 

perteneciente al municipio 
de Yecuatla, cuando privaron 
de la libertad a la víctima para 
posteriormente exigir un 
pago por su liberación. 

El 24 de agosto del 
mismo año, mediante un 
operativo policial llevado a 
cabo en la colonia Centro 
del municipio de Naolinco, 
la víctima fue liberada de un 
inmueble utilizado como 
casa de seguridad y se logró la 
detención en flagrancia de los 
ahora sentenciados. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 7/2024-J.

de vehículo con reporte de  
robo.

Hechos ocurridos cuando 
los policías preventivos, 
en su calidad de primeros 
respondientes recibieron 
una llamada donde se les 
informaba el presunto robo 
de unidad vehicular, por lo 
que los elementos policiacos 

se aproximaron al 
lugar y fue detenido el 
ahora imputado que 
presuntamente conducía 
la unidad robada.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada, 
dentro del proceso penal 
640/2024.


